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ANUNCIOS
GRATUITOS

Número 126. 12 de octubre de 1990. 75 ptas. 
TODOS LOS VIERNES EN SU KIOSCO

LA CRONICA
DEL HENARES
S e m a n a r io  d e  in fo rm a c ió n

ALCALA •  TORREJON •  SAN FERNANDO •  COSLADA •  GUADALAJARA • AZUQUECA

La concejal centrista Beatriz Díaz se defiende

NI PREVARICACION
NI COHECHO

"No hay incompatibilidad en mis fundones"
♦ Guadalqjm/Sorbe: EL PR ESID M E ARROYO 

DESAUTORIZADO POR SU PROPIO PARTIDO

ACADEMIA ALTEA 
TU ACADEMIA 

881 96 57

VENTA DE
PISOS. LOCALES. CHALETS 

C/ Alameda, 26 
ALCALA DE HENARES

TEL. 888 50 12
p *  EXCLUSIVAS HENARES

OI quieres disfrutar el placer de 
tu Peugeot 309 con un ahorro de K 

ven aquí y tráenos tu coche i  
A cambio te llevarás todo un Pee 

Como tú k> quieres por confort, eq 
y presiac iones No lo dejes es

OPERACION RETORNO

Ani ii -ha ahnrrarác

i
LE ESPERAMOS EN

AUTO RALLYE ALCALA, S.A.
Ctra. do Barcelona, Km. 29. Tol. 882 06 43 g u  c o n c e s i o n a r i o  

Vía Com plutense, 94. Tel. 888  08 68 ncri i / ^ c /v r  T A I  P /T T  
ALCALA DE HENARES PEUGEOT TALBOT

o'*'1*

Compruébelo.

AGROGIL, S. A.
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500.

Ttels. 889 45 12 / 48 
ALCALA DE HENARES (Madrid)

EXPOSICIONES EN:
Madre de Dios, 4 

(enfrente del Parque Municipal). 
Tfel. 880 09 93.

ALCALA DE HENARES.

Concesionarios Oficiales Opel

GENERAL MOTORS
Mejores por experiencia
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LA CRONICA
DEL H E N A R E S m M a

l o  d ic h o  LIDERCAR DOS MIL S.A.
Concesionario Oficial

Fiat Tipo
Coche del año 1989 en Europa

Semanario de información Carretera Madrid Barcelona, Km. 31,600 
®  881 40 eS/881 41 11 Alcalá de Henares

Afirma que existe una "mano negra"

LA CONCEJAL BEATRIZ 
DIAZ SE QUERRELLA 

POR INJURIAS Y 
CALUMNIAS

A raíz de las acusaciones públicas he- 
■*^chas por Africa Carmona, presiden
ta de la mancomunidad de vecinos "Re
sidencial Pastrana", contra la concejal 
del Centro Democrático y Social en el 
Ayuntamiento de Alcalá, Beatriz Díaz 
Manzanares, esta convocaba el pasado 
miércoles a los medios de comunicación 
para anunciar la presentación de una 
querella criminal por calumnias e inju
rias contra la presidenta de la citada 
mancomunidad. Africa Carmona acusa 
a la concejal y abogada centrista de uti
lizar su cargo, como representante de su 
grupo en la comisión de Planeamiento, 
en beneficio de sus clientes, los vecinos 
de la mancomunidad de vecinos "Resi
dencial Canarias", contigua a la manco
munidad "Pastrana". Ambas están situa
das en el barrio de La Rinconada, en la 
carretera que une Alcalá de Henares 
con el municipio alcarreño de Pastrana.

Página 49

Será nombrado "Hijo Predilecto"

PRESENTADO EL 
AVANCE DEL PROGRAMA 
DEL CINCUENTENARIO 

DEAZAÑA

U l  alcalde de Alcalá, Florencio Cam- 
•^ p o s , el Comisario del Cincuentenario, 
José María Marco, el presidente de la 
Comisión de Cultura, Modesto Quijada, y 
Angel González, director-gerente de la 
Fundación Colegio del Rey, p-^sentaron 
el avance de programa de los actos que, 
según Campos, asciende a cerca de 26 mi
llones de pesetas, de los cuales doce 
aportará el Ministerio de Cultura, seis la 
Comunidad de Madrid y el resto el Ayun
tamiento de Alcalá. Aparte de los orga
nismos citados, contribuirán en los actos 
del Cincuentenario el Congreso de Dipu
tados, Televisión Española, el Club Cul
tural Nebrija y Juventudes Musicales, en
tre otros. La coordinación de todo el pro
grama cultural se ha encomendado a la 
Fundación Colegio del Rey. El escritor 
Juan Manchal, especialista en la figura y 
obra de Azaña es el presidente honorífico 
del Cincuentenario.

Página 53

^ M a n c o m u n id a d  del Sorbe

ÉL PSOE DESAUTORIZA 
AL PRESIDENDE DE LA 

MANCOMUNIDAD, JULIO 
ARROYO

C egún  anunciara al principio del vera- 
^ n o ,  el presidente de la Mancomuni
dad de Aguas del Sorbe, el concejal so
cialista de Guadalajara, Julio Arroyo, el 
Canal de Isabel II tiene proyectado 
construir dos presas en la provincia de 
Guadalajara para abastecer de agua a 
Madrid. Una de ellas en la cuenca del 
Jarama y otra en el río Sorbe, aguas 
arriba de la presa de Beleña, que es la 
utilizazada por la Mancomunidad para 
el abastecimiento de Alcalá, Guadalaja
ra y otras poblaciones del Corredor.

A partir de ese anuncio el presidente 
de la Mancomunidad del Sorbe se ha 
mostrado contrario a la construcción de 
la presa en el río Sorbe por suponer que 
eso llevaría consigo una peor calidad 
del agua de Mancomunidad y, además, 
el miedo a que, en caso de restricciones 
fueran los que estuvieran delante los 
que se quedarán con el agua.

Página 57

PEUGEOT 4 0 5
O P E R A C IO N  R E T O R N O

MAS
Venga y disfrute ahora su Peugeot 405 más cerca. 

Porque si nos deja su coche usado a cambio, 
se beneficiará de un ahorro de 150.000 Ptas. 

al adquirir el modelo que prefiera entre la amplia 
gama Peugeot 405.

Infórmese. Tenemos su Peugeot 405 
más cerca de Vd.

PEUGEOT 4 0 5
EXPRESION DE TALENTO

150.000
PTAS. DE AHORRO

AUTO RALLYE ALCALA, S.A.

Ctra. de Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43 
Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 

ALCALA DE HENARES
su concesionario 
PEUGEOT TALBOT
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Sánchez.
-CONSTRUCCIONES-'

CHALETS DE 230 M2 Y 
270 M2 EN PARCELAS 

DE 1000 M2

CONSTRUCCION Y VENTA DIRECTA

URBANIZACION EUROVILLAS (NUEVO BAZTAN)

A sólo 15 minutos de Alcalá de Henares

Amplios chalets con 4 o 5 dormitorios, salón 
comedor de 35 m2, cocina, dos baños completos, 
garage, porche, etc., construidos sobre 1.000 m2

FACILIDADES 
DE PAGO

INFORMACION:

Zona Comercial Eurovillas, Local, 3. (Nuevo Baztan). TeL 873 49 29
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|  CORREO DEL LECTOR

LOS CONCEJALES DE I.UVALCALÁ 
APOYAN A LA CONCEJALA DIAZ

TORREJON: INSEGURIDAD ANTE 
UN ATENTADO

Ante la situación creada en 
torno a la concejala del CDS 
Dña. María Beatriz Díaz 
Manzanares, por la solicitud 
remitida ante la Alcaldía de la 
representante de "Residencial 
Pastrana" en la que se piden 
medidas disciplinarias contra 
la Sra. Díaz Manzanares por 
presunta parcialidad e incom
patibilidad, el grupo de con
cejales de I.U. quiere mani
festar lo siguiente:

1.- I.U. no entra a valorar 
el contencioso que mantienen 
"Residencial Pastrana" y los 
representados por Dña. Bea
triz Díaz Manzanares ya que 
se trata de un litigio particular 
a la espera de decisión judi
cial.

El grupo de concejales de 
I.U. junto a los representantes 
de las asociaciones de vecinos 
y de padres de alumnos, se di
rigen al Consejo de Adminis
tración de la Ciudad Deporti
va Municipal para hacer las 
siguientes propuestas sobre la 
2a Ciudad Deportiva Munici
pal sita junto a la antigua N-II 
dirección Madrid. Indepen
dientemente de la preocupa
ción que nos produce el retra
so que lleva ésta en su la, 2a y 
3a fase queremos hacer las si
guientes propuestas sobre la 
misma.

1.- Proponemos que este 
Consejo habilite la partida 
presupuestaria necesaria, así 
como hacer las gestiones ne
cesarias ante el Ministerio de 
Obras Públicas pra mejorar 
sus accesos que consistirán en

2. - La Comisión de Planea
miento del Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, solamente 
informa las licencias de obras. 
La competencia en la conce
sión de las mismas la tienen la 
Alcaldía y la Comisión de Go
bierno, órgano éste último del 
cual no es miembro Dña. 
Beatriz Díaz Manzanares.

3. - El grupo de concejales 
de I.U. quiere dejar constan
cia de la imparcialidad con 
que se ha conducido la conce
jala Díaz Manzanares en sus 
intervenciones en los múlti
ples asuntos tratados en la 
Comisión de Planeamiento.

Grupo de concejales de 
I.U./Alcalá

lo siguiente:
a. - Adecuar debidamente 

el camoio de sentido que hay 
frente a esta Ciudad Deporti
va municipal a la altura de 
Femsa- R. Bosch.

b. - Urbanización Camino 
del Juncal hasta dicha Ciudad 
Deportiva dando acceso a la 
misma por la parte que da a 
este camino.

2. - Eliminación de las re
des de alta tensión que cruzan 
dicha Ciudad Deportiva lle
gando a un acuerdo con la 
compañía eléctrica.

3. - Agilización de los trá
mites administrativos para 
que den comienzo inmediata
mente las obras de construc
ción de la piscina cubierta.

Tomas Peña. Representante 
AA.WJ  Alcalá, y varías 

firmas más.

El Grupo de Concejales 
del PP ante posibles repercu
siones de los graves anonteci- 
mientos sucedidos en el Golfo 
Pérsico, solicitó en el Pleno 
de 17 de septiembre que el 
Ayuntamiento de Torrejón, la 
Delegación del Gobierno, y 
los Ministerios de Defensa e 
Interior intensificaran las me
didas de protección y seguri
dad en toda la zona de in
fluencia de la Base Aérea de 
utilización conjunta hispano- 
norteamericana, especialmen
te en lugares o zonas frecuen
tados por ciudadanos esta
dounidenses, ante la posibili
dad de un atentado terrorista. 
La moción fue rechazada por 
los grupos del PSOE e IU.

Sin la intención de crear 
alarma entre los vecinos, el 
PP desde su posición respon
sable y realista, considera fac
tible la posibilidad de un 
atentado contra la Base mili
tar y su zona de influencia al 
ser una de las mejores instala

ciones militares con que los 
EE.UU. cuentan en Europa, 
y pieza clave de abastecimien
to y transporte en la moviliza
ción del contingente militar 
hacia el Golfo. Y más aún con 
el antecedente del atentado 
que en diciembre de 1982 su
frió, para quedar totalmente 
destruido, el restaurante "El 
descanso", así como con las 
reiteradas amenazas lanzadas 
por los operativos grupos te
rroristas del régimen iraquí y 
del fundamentalismo islámi
co.

El PP de Torrejón de Ar- 
doz considera muy grave e in
comprensible que el Alcalde, 
José Pina y el equipo de go
bierno del PSOE junto a IU 
se hayan opuesto a reforzar la 
seguridad de los ciudadanos 
de Torrejón, ya que, sin nin
gún género de duda, en este 
caso es mejor prevenir que 
curar.

Grupo de Concejales de PP 
de Torrejón

ATENCION

P R E S T A M O S  H I P O T E C A R I O S
12385 PTAS. POR MILLON 

Centro Comercial EL VAL, local 249.

'  T e l . 882  28  60

PROGRAMA ANTIGRIPAL
Pida su cita previa en los teléfonos habituales de 6 a 8 de la tarde

¿Quién debe vacunarse?
•  Personas con más de 65 años.
•  Personas con enfermedades crónicas (problemas 

respiratorios, cardiovasculares, diabetes, etc.)

Si usted está en algunos de estos grupos, llámenos hoy 
mismo. Si tiente alguna duda, consulte a su médico o a su 
enfermera . No se olvide: es más fácil prevenir una enfer
medad que combatirla

* IN S A L U D
MADRID-AREA II I  - ALCALA DE HENARES - TORREJON DE ARDOZ

TRES PROPUESTAS SOBRE LA 
SEGUNDA CIUDAD DEPORTIVA
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| A VUELAPLUMA

Juan-Pablo Mañueco

CANCION DE CUNA PARA 
DORMIR A UN QUINTO

Tj^se lince astuto del periodismo in- 
-^corporado  recientemente a LA 
CRÓNICA, que responde al nombre 
de Félix Rodríguez y que, sobre su 
condición félida y su pelaje de curiosi
dad innata, gasta gafas de aumento, a 
fm de que no se le escape ninguna de 
las piezas que componen su ración dia
ria de palpitantes noticias, le ha hecho 
la semana pasada en este papel una en
trevista antológica al coronel Martínez 
Inglés, que no tiene desperdicio.
A  madeo Martínez Inglés lleva cami- 

•**no de convertirse en otra figura pa
tética en la difícil andadura/desfile del 
ejército español por las calles de la de
mocracia. Oficial eficiente dentro de 
una institución caracterizada por su es
casa operatividad real, las críticas, do
cumentadas, que ha vertido acerca de 
la indefensión militar de España, y de 
la rigidez/obsolescencia del servicio 
militar en nuestro país, sólo le han ser
vido para ser amonestado, en primer 
lugar, encarcelado, después, y separa
do del servicio acti
vo, en estos mo
mentos.
C in  embargo, las 
^cuestiones que 
plantea Martínez 
Inglés no son sedi
ciosas, sino simples: 
el ejército español 
no está preparado 
para asumir con ga
rantías de éxito la 
defensa del territorio nacional, y me
nos aún para embarcarse en aventuras 
extracontinentales; ejército y sociedad 
viven de espaldas el uno de la otra, se
gún una vieja mentalidad y unos anti
guos recelos que resulta necesario des
pejar cuanto antes; la impregnación de 
los militares de la cultura civil, imparti
da por profesores civiles, redundaría 
en que la tendencia del militar al aisla
miento, acrecentada a raíz del 23-F, 
desaparaciera; el ejército, aunque for

malmente dé la imagen de ser muy dis
ciplinado, en el fondo se asienta en la 
mentalidad del "escaqueo", no sólo en
tre la clase de tropa, sino también en
tre la oficialidad, que ha llevado al pa
roxismo la perniciosa actitud burocrá
tica, etc., etc., etc.
/"Opiniones como éstas deberían pro- 

por donar a Martínez Inglés una 
considerable dosis de atención, en lu
gar de ocasionarle reprimendas, por
que en las reforma de tales circunstan
cias estriba el ser o no ser de la institu
ción militar en el futuro.
¥ ^ o r  otra parte, el coronel disidente 

habla también, en la entrevista que 
concedió a LA CRÓNICA, de otra 
materia que ha ocupado largamente la 
actualidad de la semana pasada en Al
calá de Henares, ciudad donde se cele
bró la Conferencia Europea de Organi
zaciones de Soldados: el recluta espa
ñol de nuestros días, cuando entra en 
contacto con la institución militar, deja 
de ser un ciudadano, para convertirse 

en un número 
amorfo, suscepti
ble de recibir un 
trato arbitrario, del 
que puede no estar 
exenta la violencia 
moral o a veces fís- 
ca, de compañeros 
o mandos. En el 
mejor de los casos, 
le acomete una jus
tificada sensación 

de pérdida de tiempo, puesto que los 
meses que invierte en su forzado 
aprendizaje militar demuestran final
mente la inutilidad del propósito.

1 debate sobre la institución militar 
el servicio a filas ha calado hon

damente en la sociedad española; pre
cisamente por ello, ante las opiniones 
del coronel Martínez Inglés, se puede 
adoptar cualquier postura, excepto la 
de los responsables de Defensa: encar
celarlas o separarlas del servicio.

Opiniones como éstas deberían 
proporcionar a Martínez 

Inglés una considerable dosis 
de atención, en lugar de 

ocasionarle reprimendas, 
porque en la reformas de tales 
circuntancias estriba el futuro 

de la institución militar

REMODELADA LA PISCINA
CUBIERTA DE ALCALA

♦

Se han terminado ya las obras de re
modelación de la piscina cubierta de Al
calá de Henares Esta remodelación ha 
consistido en cambiar todo el sistema de 
depuración y filtrado de la piscina,conta- 
dores, etc. De esta forma se gana en la 
velocidad de filtrado del agua de los dos 
vasos que existen en esa instalación, an
teriormente la velocidad de filtrado era 
de aproximadamente once horas, mien
tras en la actualidad con esta remodela
ción se va a pasar a hacerlo en la mitad 
de tiempo, es decir, el limpiar el agua de 
ambos vasos tardará de cuatro a seis ho
ras. El costo de estas obras ha estado al
rededor de once millones de pesetas.

CONSTRUCCION DE UN 
ROCODROMO EN LA 
CIUDAD DEPORTIVA

Igualmente, en estos días se han finali
zado las obras para la instalación de un 
rocodromo en las instalaciones de la Ciu
dad Deportiva de Alcalá. Esta instala
ción está ubicada en la pared situada 
junto a las pistas de tenis, sirve para en
trenamiento de los aficionados a la espe
leología, ya que no tenían ningún sitio 
para practicar.

OBRAS DE AMPLIACION DE 
ACERAS EN NUESTRA 

SEÑORA DE BELEN

Van a dar comienzo las obras de am
pliación de aceras en la calle Nuestra Se
ñora de Belén, de Alcalá, desde Avda. 
Reyes Católicos hasta el Camino del Jun
cal. La empresa adjudicataria de esas 
obras es SEROBRA, S.L. El presupues
to de realización de las mismas es de 
11.700.000 ptas.

PROYECTO DE 
URBANIZACION DE LA VIA 
COMPLUTENSE III TRAMO, 

TERCERA FASE

En la Comisión de Gobierno del pasa
do día 2 se acordó aprobar el proyecto 
presentado por la Comunidad de Madrid 
para la urbanización de la Vía Complu
tense III Tramo, Tercera Fase. Este pro
yecto tiene en cuenta las obras relativas a 
la Tercera Fase del III Tramo que com
prende desde la retonda (ya ejecutada) 
de entrada a la Puerta de Madrid hasta 
la fábrica de Liade, como en fases ante
riores este proyecto contempla la reduc
ción de calzadas en Vía Complutense, 
para así reducir también la velocidad po
sible de acceso. El proyecto tiene un
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Prosigue la polémica

ANA TUTOR NO 
ENVIO LOS 
POLICIAS 

PROMETIDOS A 
TORREJON

El portavoz socialista y 
Concejal Delegado de Urba
nismo en el Ayuntamiento de 
Torrejón de Ardoz, Antonio 
Sánchez Doncel, ha valorado 
negativamente el incumpli
miento de la promesa dada 
por la Delegada del Gobier
no, Ana Tutor, de incremen
tar la plantilla de la Policía 
Nacional en la localidad con 
26 nuevos efectivos.

Tutor afirmó el día 4 de 
septiembre, en el acto de to
ma de posesión del nuevo Co
misario de la ciudad, que an
tes de finales del mismo mes 
se iban a incorporar 26 nue
vos policías nacionales a la 
plantilla que el Cuerpo tiene 
en el municipio ante la escasa 
dotación que posee, a fin de 
conseguir una mayor eficacia 
en materia de seguridad ciu
dadana, cuestión ésta que ad
quirió verdadera relevancia a 
raiz de la tensa situación pro
ducida en el Barrio de las 
Fronteras. Sin embargo, la in
corporación no se ha efectua
do.

Sánchez Doncel dijo no co
nocer las razones ni las causas 
que concurren en la inobser
vancia de la promesa, pero "lo 
valoramos negativamente 
pues, en realidad, no ha llega
do lo ofrecido, y nosotros re
clamamos el cumplimiento 
del compromiso expresado".

Para el Grupo de conceja
les del PP en Torrejón, la res
ponsabilidad no recae exclusi
vamente en "las mentiras de 
Ana Tutor", pues, aseguran, el 
Partido Popular solicitó me
diante moción en el Pleno ce
lebrado el día 17 de septiem
bre que la Delegación del Go
bierno adoptara medidas ur
gentes encaminadas a refor
zar la dotación policial, "a lo 
que el PSOE se negó con la 
ridicula y falsa excusa de que 
ese partido no quiere tomar 
medidas ya que no es un pro
blema de su competencia".

lD o r  razones que no creo 
necesario explicar, la 

personalidad intelectual y 
política de Manuel Azaña 
permaneció durante cuaren
ta años "secuestrada" para 
los españoles. Azaña, al que 
se le presentó como un terri
ble monstruo responsable de 
todas las calamidades y atro
cidades cometidas durante 
la Guerra Civil, fue proscrito 
por el régimen del general 
Franco a un nivel igual, si no 
superior, al de los comunis
tas. Su nombre fue tachado 
de la historia, borrado de un 
pueblo toledano y su casa 
natal incautada y convertida 
en sede local de la Falange. 
Llegó la democracia y curio
samente la situación no cam
bió ostensiblemente, su me
moria permaneció callada o 
ignorada tanto por la dere
cha como por la izquierda, 
de la misma forma que lo fue 
todo lo que olía a republica
no.
A lcalá, o mejor dicho los 

al Calaínos, nunca renega- 
roan de su paisano y su me
moria permaneció viva. No 
hay más que echar una mira
da a la historia de Alcalá de 
Anselmo Reymundo, un au
tor ciertamente beligerante, 
para darse cuenta de que en 
una época tan difícil como 
1950, se trataba al personaje 
con cierto respeto.
En la mítica y de
saparecida librería 
«Cisneros» de la 
calle Mayor se 
vendían, bajo mos
trador, las "Obras 
Completas" edita
das por Oasis en 
México y aún hu
bo un buen amigo 
mío, guía de turismo, que en 
los itinerarios incluía su casa 
natal, pese a las recrimina
ciones de algún concejal. 
Clin embargo, cuando llegó 
*“̂ e l momento de celebrar 
en 1980 el I Centenario de su 
nacimiento, poco, por no de
cir nada, se hizo al respecto. 
La colocación de una mise
rable placa en la fachada del 
número 3 de la calle de la

E L  P A T I O

M. Vicente Sánchez Moltó

AZANA, 
¿POR FIN...? (I)

Imagen fue todo lo que se le 
ocurrió a un tímido ayunta
miento que, o le faltó valen
tía, o no estaba por recupe
rar la personalidad y obra de 
un republicano. Tuvieron 
que pasar varios años para 
que Azaña entrase en nues
tra universidad con la convo
catoria de un ciclo de deba
tes y mesas redondas que, 
pese a su interés al reunir a 
algunos de los mejores espe
cialistas en su vida y pensa
miento, lo cierto es que con
tó con escasa repercusión 
popular. Cuatro años des
pués, seguimos esperando la 
publicación de estas jorna
das.

0 fue hasta el ayunta-
1 miento de Lope Huerta 

cuando se decide dar un pa
so definitivo y se encarga a

N:

Azaña, al que se presentó como un 
terrible monstruo responsable de 

todas las calamidades y atrocidades 
cometidas durante la Guerra

Pablo Serrano realizar un 
monumento en su memoria, 
estatua que la muerte del 
aragonés determinó que fue
ra encargada a José Noja. El 
ayuntamiento publicó un pe
queño libro con el título 
"Azaña y Alcalá", que incluía 
la reedición facsímil de su 
importante conferencia "El 
problema español", pronun
ciada en la Casa del Pueblo

de Alcalá en 1911. Pero el 
monumento, aludiendo razo
nes algo peregrinas, se "exi
lió" a un barrio periférico, 
como si no fuera digno de fi
gurar en alguna de las calles 
y plazas por las que transcu
rrió su infancia y por las que 
tanto gustaba de pasear. 
T T oy, cuando se cumple el 
A  A medio siglo de su muer
te y algunos comienzan a 
darse cuenta del valor y vi
gencia de sus ideas, hasta el 
punto de que varios líderes 
políticos (Suárez, Aznar...) 
no dudan en proclamarse 
"herederos" de Azaña, pare
ce que tímidamente empieza 
a abrirse una vía de recupe
ración del personaje y un 
medio con tanta trascenden
cia popular como televisión 
ha decidido llevarlo a la pe

queña pantalla, 
aunque relegán
dole a la segunda 
y a la madrugada. 
T ^ n  esta coyun- 
■^ tu r a ,  el ayun
tamiento de Flo
rencio Campos 
parece que quiere 
enmendar lo que 
no hizo hace diez 

años el de Carlos Valenzuela 
y da la impresión de que 
existe la voluntad de devol
ver a los alcalaínos una parte 
muy importante de su histo
ria y de su cultura. Bienveni
da sea. Muchos son los actos 
que se han programado con 
tal motivo y respetable el 
presupuesto con el que se 
cuenta para llevarlos a cabo.
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ELECCIONES SINDICALES 

¿SERAN NECESARIAS LAS 
ORGANIZACIONES SINDICALES EN 

LA SOCIEDAD DEL FUTURO?

lV /f i  respuesta de entrada es afirmati- 
■L” '“‘va. Las razones de su existencia 
viene motivada porque, a pesar de que 
las profesiones van cambiando a un rit
mo cada vez más vertiginoso y el trabajo 
cada vez es más complejo y cualificado, 
en una sociedad mucho más avanzada 
los trabajadores tenemos la necesidad 
de organizamos para seguir defendien
do nuestros intereses, con la misma in
tensidad si cabe, que hicieran los gre- 
mialistas, en tiempo de los romanos.

Elecciones sindicales

Este es un momento muy importante 
para los trabajadores y también para le 
resto del país, pues del mundo del tra
bajo es de donde sale toda la riqueza, y 
más si es un país industrializado como el 
nuestro.

Los sindicatos, pilar fundamental del 
sistema constitucional, convertidos de 
hecho en los hermanos pobres de la de
mocracia, gracias al poco entusiasmo 
que sienten por ellos la mayoría de los 
partidos políticos del arco parlamenta
rio, y, si no, véase el apoyo recibido por 
estos en el 14-D, salvo honrosas excep
ciones.

Los sindicatos parten, de entrada, 
con un gran obstáculo en sus aspiracio
nes de representar a la mayoría de los 
trabajadores, sobre todo en la pequeña 
y mediada empresa, ya que la contrata

ción temporal está haciendo estragos en 
el movimiento sindical: los nuevos tra
bajadores, que son los que debían rele
var en esos cargos a los "viejos roqueros" 
del sindicalismo, difícilmente lo van a 
poder hacer, si tienen a sus espaldas la 
enorme responsabilidad de que se les 
renueve el contrato de trabajo, ya pre
cario por la ley de la oferta y la deman
da. Esto unido a que la democracia no 
ha entrado todavía en muchas empre
sas, hace que el reto que se presenta sea 
un trabajo de auténticos titanes.

No obstante, la sabiduría, la entrega, 
la lucha, la capacidad para sobreponer
se a lo que venga, seguro que les va a 
ayudar a cosechar un gran éxito, por lo 
menos así lo presiento y así lo deseo.

Han precedido estas elecciones de 
una etapa de unidad sindical muy im
portante que empezó antes del 14-D, 
rota durante la precampaña por el tema 
de los preavisos que yo entiendo ya fe
lizmente superada para bien de los sin
dicatos y sobre todo de los trabajadores.

Dos grandes avances

Se cuenta con la ventaja de haber 
consolidado dos grandes sindicatos de 
clase, a nivel estatal y otros de naciona
lidad, con una experiencia muy estima
ble en sus cuadros a nivel territorial y 
federal, además de contar con una in
fraestructura que, si no ideal, sí muy 
consolidada y eficaz. Sin embargo, se ha

ALCALA: UNA 
CIUDAD PARA EL 

SIGLO XXI

Joaquín Arias Abengozar

perdido la oportunidad de acometer 
dos grandes avances:

A. - La reforma de la normativa para 
podei presentar "listas cerradas y no 
bloqueadas" para que fuesen los traba
jadores en su conjunto quienes eligiesen 
el orden de la lista y los compañeros/as 
con más prestigio dentro de los Centros 
de Trabajo, quitando ese poder de deci
sión a las cúpulas de los sindicatos.

B. - El haber presentado listas conjun
tas en aquellos centros de trabajo que se 
diesen las condiciones necesarias.

Pienso que esta hubiese dado aire 
fresco a los comités de empresa, mu
chos de los cuales tienen varios repre
sentantes elegidos en 1.978, primer pro
ceso democrático de elecciones sindica
les.

¿De donde partimos?

Partimos de una mano de obra poco 
cualificada, donde el obrerismo está 
perdiendo terreno en favor de otro tipo 
de trabajador más cualificado, pero no 
por eso más protegido, tanto social co
mo laboralmente.

Si a esto añadimos la precariedad en 
la cortratación en la contratación ya 
que cada día gana terreno, el contrato 
laboral a costa del indefinido, más la in
tensidad y la saturación de los puestos 
de trabajo, si añadimos a eso el fraccio
namiento del proceso productivo y lo 
repetitivo del mismo, pronto nos dare
mos cuenta que la situación, aunque a 
primera vista parezca diferente no ha 
cambiado tanto con relación al siglo 
XIX.

En cuanto a los resultados de las últi
mas elecciones sindicales en Alcalá son 
las siguientes: CC.OO .=  313 delega
dos; UGT =  245; UTEP: sólo enseñan
za 9 y otros = 75. A estos en lo que se 
refiere a CC.OO. hay que sumarles 
otros 47 más, elegidos en el año 84, que 
fueron prorrogados, y otros elegidos en 
el período que va del 84 al 86. Convir
tiendo a la Unión Comarcal de CC.OO 
en el sindicato mayoritario en Alcalá,

Pasa a página siguiente
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con 360 delegados del total de los repre
sentantes elegidos.

¿Cuál es el papel de los sindicatos en 
el futuro? Los trabajadores estamos lla
mados a jugar un papel preminente en 
esa sociedad avanzada, porque o se hace 
con nosotros o no se hace, así de sencillo.

Dentro de ese contexto los sindicatos 
ya no se pueden plantear el defender sólo 
a los trabajadores de mono; de hecho, se 
están abriendo desde hace algunos años a 
otros sectores ie  trabajadores que ocu
pan las profesiones del futuro. Tampoco 
se pueden limitar los sindicatos a defen
der el salario directo: ya se han acercado 
a otros campos como son el ocio, la vi
vienda o la previsión social.

Es precisamente en el salario diferido, 
donde está la gran baza de L s sindicatos. 
El pago de impuestos, la vivienda, la en
señanza, el ocio y sobre todo la previsión 
de un retiro sin estrecheces de los traba
jadores es un campo en donde los sindi
catos cada vez tengan más que decir.

Los sindicatos dentro 
del marco de la empresa.

Su tarea fundamental es organizar a 
los trabajadores para defender sus intere
ses más directos, como son el salario di
recto (nominal), las cindiciones en que se 
desarrolla, la actividad (la seguridad en el 
trabajo e higiene) jugará cada vez más un 
papel más importante, la estabilidad en el

empleo y la promoción interna dentro de 
la empresa.

Los sindicatos fuera 
del marco de la empresa.

Los sindicatos fuera del marco de la 
empresa ha de seguir velando por los in
tereses de los trabajadores en cualquiera 
de sus circunstancias:

Activo. De baja por enfermedad o ac- 
ciente. Desempleado. Pasivo/Pensionista 
o jubilado.

•Situación de activo. En esta situación 
el sindicato no se puede limitar a organi
zar a los trabajadores para defencer sus 
intereses dentro del marco de la empresa 
como antes se ha descrito. El "salario di
ferido" (vivienda, enseñanza para sus hi
jos, la previsión social y el ocio) ha de ser 
defendido por éstos ante las administra
ciones local, regional y estatal. *.

•Situación de b ĵa por enfermedad o 
accidente. En esta situación al trabajador 
se le deben garantizar todas las prerroga
tivas como si estuviese en activo.

-Situación de desempleo. En este sen
tido los sindicatos deben de seguir en su 
línea actual, haciendo participe a la ma
yoría de la sociedad como principio de 
solidaridad y exigiendo a gobierno y pa
tronal un mayor compromiso para supe
rar la situación de los desempleados.

-Trabajadores pasivos, pensionistas y 
jubilados. Aunque los sindicatos han he

cho un gran esfuerzo en este sentido, sólo 
hace falta recordar la huelga del 14-D, to
davía las condiciones de vida en que se 
desenvuelven éstos es muy precaria, ha
biéndose avanzado algo, pero sería muy 
conveniente reforzar las federacioens de 
pensionistas y jubilados de los sindicatos, 
ya que muchos trabajadores/as al llegar a 
esta situaciónpiensan que todo está hecho 
y eso no es verdad. Luego existe la para
doja de que muchos creen que es el go
bierno "el gran benefactor" de su causa, 
pues es quien les niega lo fundamental 
contándoles con migajas, mientras éstos 
en su gran mayoría no perciben la solida
ridad de trabajadores y sindicatos.

El empleo

Por último, los sindicatos se deben 
plantear como hacer compatibles la crea
ción de empleo con el respecto a la natu
raleza. Desde hace algunos años, se viene 
planteando esta disyuntiva en todo el 
mundo, siendo un tema que en muchas 
ocasiones se presenta como antagónico, 
por lo que puede tratar a la liger ya que 
presenta bastantes contradiciones.

Ya en Alcalá se han planteado varios 
casos, a saber: Zenor Overseas, Inter- 
print, Hornija, Papelera Española, Isla 
del Colegio, por poner algunos ejemplos.

Mi postura personal, es que sí a la 
creación de empleo, pero con total respe
to a la naturaleza.

............ .

PELETERIA
BOUTIQUE

ABRIGOS DE VISON 
CAZADORAS 

PIELES A TU MEDIDA 
ENORMES SURTIDOS

MODA JOVEN

Precios únicos 
Trabajamos para ti

Hacemos transformaciones 
con tu prenda de piel

Somos profesionales

¡¡VISITANOS!!

PROXIMAMENTE OTRA TIENDA A SU SERVICIO
P- del Val, 2. ALCALA DE HENARES. 28801 MADRID

TEL 882 63 94
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j LA BALANZA 

Rafael Jiménez Valcárcel

NO ME APRIETES EL CINTURON 
QUE LO LLEVO EN EL CUELLO

Habemus Presupuestos. Como cada año, 
nosotros los animales políticos, hemos asistido a 

la maravilla de un nuevo parto de los montes.

e siento afortunado 
Aporque no me han 

puesto las tres toneladas de 
interminables estados con
tables y financieros sobre 
mi mesa. Sin duda se me 
habría colapsado justo en
cima y ahora sería uno de 
los 6.335.000 pensionistas 
que el Ministerio de Traba
jo calcula para 1991.

6Saben Vds. cuántos BI
LLONES ha destinado 

el Gobierno a la Seguridad 
Social para 1.991? Pues en 
números redondos SIETE. 
Supuesto que cada millón 
de pesetas, debidamente 
empaquetado en billetes de 
mil pesetas, pese un kilo
gramo y, que éstos fueran 
embarcados en nuestra flo
ta de IBERIA para ser 
arrojados a 10.000 metros 
de altura sobre esta Ciudad 
Complutense, estén segu
ros, la misma sería reducida 
a escombros por los mortí
feros impactos de siete mi
llones de bomba-cupona- 
zos.
^ J o  se haga ilusiones. Lo 

^  más probable es que su 
salita de estar no será abati
da por este arsenal nada 
convencional. En todo caso, 
lo será su vecino, que por 
algo vive en el piso de arri
ba. Y es que, la verdad, en 
estas cosas del Estado, a 
uno nunca le toca nada. Ex
cepto acoquinar, faltaba 
más.

este año, si las previsio- 
nes de Sus Señorías no 

son erróneas, vamos a pa
gar un trece por ciento más 
que el pasado año. La de 
bombas-cuponazo que se 
pueden hacer con ese por
centaje. Y lo más curioso

de todo es que esta tempo
rada los premios disminu
yen porque el Estado solo 
va a incrementar sus gastos 
en un seis y medio por 
ciento. Ya se puede olvidar 
de esas magníficas carrete
ras que le han estado ven
diendo en los últimos años 
(y si nos siguen exprimien
do con la subida de los im
puestos de la gasolina cier
tamente no las vamos a ne
cesitar en absoluto). ¿En 
dónde estarán esos modéli
cos institutos de enseñanza 
que iban a hacer de cada 
espoñoLtO un compendio 
de virtuosismo intelectual y 
profesional? ¿Y qué me di
cen de esos centros hospi
talarios repletos de enfer
meras sonrientes y galenos 
a lo Marcus Welbi dándole 
a uno palmaditas en la es
palda?
nPom a más I.V.A., más 

I.R.P.F., más Impuestos 
sobre Sociedades y además 
te quedas en casa el fin de 
semana por las continuas 
subiditas de la gasolina. 
¡Como si no notara!
CJería un consuelo que los 
^ sa la rio s  también ascen
dieran en la misma propor
ción. Pero no aspire a más 
del cinco o seis por ciento. 
No chupe los sellos, pégue- 
los con vino, que además de 
fomentar este producto pa
trio así no se le hace asco a 
las efigies de estas estampi- 
tas, que para variar correos 
nos las va a cobrar a precio 
de oro. ¿Volverán a llegar 
las cartas alguna vez a su 
destino?
T Por favor, señorías, no me 
•aprieten el cinturón que 
lo llevo en el cuello!

Tras una fuerte oposición y vacilaciones 
municipales

HORNIJA YA TIENE 
LICENCIA DE OBRA

Tendrá que pagar una multa entre 5 y  75 
millones por las obras sin licencia realizadas

La pasada semana pasada la comisión de Gobierno 
aprobaba, cc • los votos favorables de los representantes 
socialistas y 'populares’, la concesión de la licencia de obra 
a la empresa Hornija, una vez que se soslayaba el último 
escollo que quedaba, que según el portavozsocialista era la 
solicitud de una licencia de apertura junto a la de obra. Sin 
embargo, esta obra ha contado con la fuerte oposición del 
Centro Democrático y Social y de Izquierda Unida, cuyos 
argumentos se han basad'' principalmente en el asenta
miento de esta empresa a pocos metros de una zona resi
dencial, y en el potencial contaminante de la misma. Estas 
afirmaciones son negadas por el PSOE y el PP, usando el 
informe de impacto medio ambiental que presentó la em
presa. Por otro lado, Hornija tendrá que pagar una multa 
por haber realizado obras sin licencia hasta ahora -ha te
nido dos decretos del alcalde paralizándolas- que oscilará 
entre 5 y 75 millones de pesetas.

Hornija es una empresa de 
artes gráficas participada al 
50% por las sociedades edito
ras del diario español ABC y 
del alemán Bild Zeitung, y 
cuenta con una inversión de 
más de 1.200 millones de pe
setas. Desde estas instalacio
nes se lanzará un periódico de 
carácter popular y tintes sen- 
sacionalistas, de pocos textoy 
páginas, de distribución a to
da España y cuya salida al 
mercado está prevista para 
principios de 1991. Una vez 
que, tras varios meses de 
oposición de centristas e ’iz
quierdistas’, y vacilaciones 
por parte de los integrantes 
del equipo de gobierno, -va 
rias veces se ha podido apro
bar en las comisiones de Pla
neamiento y Gobierno sin sa
lir adelante- Hornija alcanza 
un estado de legalidad, los 
grupos municipales comentan 
esta aprobación.

Para socialistas y 
'populares', por fin, la 

normalidad

Para el concejal de Planea
miento y presidente de la co
misión de igual nombre, Teo
doro Escribano, la licencia de 
obra se ha concedido debido 
a que se han completado to
dos los requisitos legales para 
ello, incluida la solicitud de li

cencia de apertura, que era el 
último documento que tenían 
que entregar. Respecto a las 
afirmaciones de Izquerda 
Unida de que el concejal de 
Planeamiento haya cedido a 
las presiones de la empresa 
para conceder la licencia, Es
cribano señala que su motiva
ción únicamente ha sido de
fender los puestos de trabajo 
para Alcalá y que se cumpla 
la ley. A la vez que le sorpren
día que "a estas alturas, al
gún grupo se llena la boca de 
demagogia permanentemente 
y cuando tiene que defender 
los puestos de trabajo lo hace 
desde las tribunas pero en la 
realidad no es a sf.

Sobre los argumentos del 
CDS,que se podía haber si
tuado esta empresa en terre
no industrial fuera del casco 
urbano, lejos de zona residen
cial, Escribano señalaba que 
no podía tener otras conside
raciones que el saber que esta 
es una zona industrial, ya que 
"no es mi misión preguntar a 
un concejal si vive en un sitio 
y si se va a montar una indus
tria a equis metros y si le va a 
molestar". A la vez señalaba 
que si pensaban que había al
guna cuestión que se había 
hecho, debían denunciarla en 
la forma que les pareciese 
conveniente. Afirmó que "si 
con Interprint todos nos he
mos equivocado, aquí hemos 

Pasa a página siguiente
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querido no ser como todos 
y equivocarnos".

Para los representantes del 
Partido Popular es satisfacto
ria esta aprobación porque 
significa "alcanzar una norma- 
lidad"en el funcionamiento 
de una empresa que aporta 
una gran inversión, con lo que 
esto significa laboral y econó
micamente, tras lo queha sido 
una "excesiva lentitud buro
crática". Lentitud que no en
tienden ya que consideran 
que la empresa ha cumplido 
todos los requisitos legales 
que se le han pedido. Esta hi
zo un estudio arqueológico 
para ajustarse en este sentido 
a las Normas Subsidiarias que 
rigen el urbanismo alcalaíno 
hasta la aprobación definitiva 
del Plan General de Urbanis
mo. "No se puede hipotecar el 
desarrollo de una ciudad por 
un enterramiento; se sacan los 
restos y se llevan al museo o 
lugar que corresponda y se 
cubre el terreno, como aquí 
se ha hecho, ya que no hay 
que olvidar que es una zona 
industrial", afirma el portavoz 
’popular’, Fernando García 
Pelayo.

Asimismo, el concejal del 
PP señala, en cuanto a la po
sible contaminación que, se
gún los datos del informe so
bre impacto medioambiental, 
la contaminación química no 
existe, y en cuanto a residuos, 
las hojas de pruebas se echa
rán a recipientes herméticos, 
los cuales se llevará un ca
mión una vez al mes a un ver
tedero industrial. Otros datos 
que para García Pelayo mues
tran elpoco grado de conta
minación de esta industria 
son quea "la depuradora de 
aguas sólo llegarán residuos 
orgánicos procedentes del co
medor de 80 miembros del 
personal. Y en cuanto a la 
contaminación acústica, el in
forme señala que con el aisla
miento que se prevé, más la 
situación de los edificios y 
una barrera vegetal de pinos y 
setos, el número de decibelios 
estará en el límite permitido."

"Indisciplina urbanística" 
para Izquierda Unida

El representante de Iz
quierda Unida en la comi
sión de Gobierno votó en 
contra de la concesión de li
cencia, al igual que hizo el 
CDS. Las razones que esgri

me IU es lo que ellos denomi
nan "indisciplina urbanística", 
ya que "el ciudadano me Lo 
está un poco harta de que ius 
grandes empresas urbanísti
cas impongan una serie de 
condiciones urbanísticas, 
mientras que al ciudadano 
medio que comete la más ni- 
nima infracción se le sanciona 
con quince mil pesetas o 
más."

También señalan que ha 
habido diferencias sustancia
les entre miembros del equi
po de gobierno y el concejal 
de Planeamiento, Teodoro 
Escribano, "que durante un 
período de tiempo creemos 
que ha actuado correctamen
te, aunque al final ha tenido 
que someterse a las presiones 
de la empresa, fundamental
mente, porque nosotros tam
bién las hemos tenido, pidién
donos nuestro voto favora
ble."

Para González Adrada, "el 
equipo de gobierno quería re
petir la situación de Inter- 
print, de forma que si luego 
las cosas vienen mal, las res
ponsabilidades son para to
dos, al votar unánimemente.

No lo han conseguido esta 
vez, porque entre otras cosas, 
todos aprendimos mucho con 
Interprint. En esto vimos que 
hay veces que la relación en
tre medio ambiente y ecología 
es complicada y difícil, pero 
que no se puede crear zonas 
industriales en cualquier lu
gar, al lado de un instituto de 
F.P. o de unas viviendas".

Rafael García Poveda, por
tavoz municipal de IU, señala 
que "en esto hemos llegado a 
la conclusión de que quien da 
los permisos verbales es el al
calde o el concejal de Em
pleo, ya que este tema no ha
bía pasado por la comisión de 
Planeamiento y cuando pre
guntamos, el presidente de 
esta comisión manifestó no 
saber nada. Esto es conse
cuencia de que el equipo de 
gobierno no respeta las nor
mas urbanísticas. En torno a 
esto hay un mercado en el 
que la iniciativa privada, so
bre todo cuando es potente, 
hace lo que le da la gana."

Además, ahora se tiene 
que incoar una sanción por 
haber realizado obras sin li
cencia. Esta sanción va del 
1% al 15% del valor de la 
obra proyectada. Lo lógico 
sería imponer la multa máxi
ma, y para un escarmiento, y 
esto es lo que vamos a inten

tar. Si la obra proyectada son 
500 millones de pesetas, esto 
significa 75 millones de pese
tas. Pero ya podemos adelan
tar que la sanción será míni
ma, pues hay una connivencia 
clarísima entre el equipo de 
gobierno y los inversores".

CDS: "No hay garantías de 
que Hornija no contamine"

Para Beatriz Díaz, como 
representante del Centro De
mocrático y Social, "Hornija 
es una industria que no garan
tiza que no vaya a producir

problemas de ruido, humos o 
tráfico. Además, según el 
Plan General de Urbanismo 
preveía sacar las empresas 
que por el desarrollo de la 
ciudad hubieran quedado ro
deadas de zonas residencia
les, por lo que es una incon
gruencia que se deje a esta 
empresa en una zona, califica
da industrial, pero lindando 
con otra residencial, a menos 
de cien metros. Hace poco 
hemos obligado a una empre
sa similar, como es Interprint, 
a irse de su ubicación para 
que ahora se haga esto."

Félix Rodríguez
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Potenciamos
los grandes acontecimientos 
deportivos.

Estamos con las estrellas.

ALTO NIVEL DE VIDA

Financia ib e rC aja
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NUEVAS PROMESAS DEL GOBIERNO

MEJORA DEL PROFESORADO

Colegio S. Pedro y S. Pablo (Siglo XVI). Administración Universidad

T l a c e  unos días el ministro 
de Educación y Ciencia, 

Javier Solana Madariaga, 
propuso en el pleno del Con
sejo de Universidades la aper
tura de un proceso de revisión 
de la Ley de Reforma Univer
sitaria de 1.983 (L.R.U.), su
brayando la necesidad de va
riar el sistema de acceso al 
cuerpo profesoral, para com
batir la conocida endogamia y 
parcialidad que padece, y au
mentar las plantillas, según de
claró en el acto de inaugura
ción del curso en la Universi
dad "Complutense" de Madrid.

Por nuestra parte, aplaudi
mos la iniciativa y creemos 
muy necesario un cambio en 
ese y otros apartados de la ley 
de su deficiente práctica uni
versitaria. Ahora bien, a nadie 
se le escapa que todo ello pasa 
por una revolución en la finan
ciación de los distintos niveles 
de la enseñanza, lo que en la 
actualidad parece bastante le
jano. Es más, el pasado mes de

agosto el mismo ministro de 
Educación prometió un incre
mento de plazas para el alum
nado que no se ha llevado a 
efecto, quizá por el síndrome 
"Golfo” que paraliza nuestro 
gobierno. Esperamos que la 
oferta siga en pie y en verdad

se haga un debate serio que 
evite las múltiples esclerosis 
de la enseñanza superior y la 
investigación, pues según una 
encuesta del Consejo de Uni
versidades más del noventa 
por ciento de las plazas docen
tes que salen a concurso se cu
bren en e seno de cada depar
tamento y se cifra en el setenta 
por ceinto a las que concurre 
un sólo aspirante. Asimismo, 
es de resaltar que el presu- 

uesto de Educación y Ciencia 
a crecido un dos por ciento 

menos que el año pasado.

ESTUDIOS EN 
GUADALAJARA

El pleno del Ayurtamiento 
de Sigüenza aprobó por unani
midad una moción del Partido 
Socialista para formar una co
misión, compuesta por repre
sentantes de la corporación

UNIVERSIDAD |

Feo. J. Casado Arboniés

municipal y por miemboros de 
los distintos estamentos de la 
Escuela de Profesorado de Es- 
neñanza General Básica "Sa
grada Familia" de la localidad 
(centro adscrito a la Universi
dad alcalaína), con el fin de 
evitar que se concreten los ru
mores de cierre de dicha es
cuela de Magisterio, la cual, en 
otro orden de cosas, ha inicia
do sus cursos académicos con 
más de setecientos alumnos.

También recoge estos días 
la prensa local alcarreña la 
respuesta del gobierno a un re
querimiento del Partido Popu
lar, preguntando sobre la ads
cripción definitiva de Guada
lajara a la Universidad de Al
calá, y cuyo resultado indica 
que la provincia alcarreña for
ma distrito universitario único 
con los centros de enseñanza 
superior de Madrid, abundan
do luego el ejecutivo en que 
deben establecerse en Guada
lajara nuevas facultades con la 
colaboración, legalmenté posi
ble, de las universidades de 
Castilla-La Mancha y Alcalá 
de Henares.

Es nuestro deseo, en mu
chas ocasiones reiterado en es
tas mismas páginas, que se po
tencie el papel de Guadalajara 
dentro de la Universidad alca
laína, pues ésta debe serlo de 
todo el área geográfica que 
comprende el Valle del río 
Henares.

Excmo Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
Comisión de Planeamiento

APARCAMIENTO DE RESIDENTES
Avda. de Castilla

CONCESIONARIO

INFORMACION:
•  Vía Complutense, 44.12. 5. Edificio Feria.

Alcalá de Henares
Lunes a viernes de 16 a 21  horas. Sábados de 10 a 
14 horas.

•  Plaza de las Cortes, 4. 4* deha. Tel. 429 60 17. MA
DRID
Lunes a viernes de 9 a 14 horas y de 16,30 a 19 ho
ras.

SOLICITUDES:
EXCMO AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 

Delegación del Distrito V. Avda. Virgen del Val s/n 
Lunes y viernes de 11 a 14 horas 

Lunes, miércoles y viernes de 17 a 20 horas.

PROXIMA CONSTRUCCION
0

SE NECESITAN

REPARTIDORES 
MONTADORES DE 

MOBILIARIO Y 
ESTANTERIAS

Interesados llamar de 6 a 8 tarde

Tel 882 23 61
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Por las acusaciones de beneficiar a sus clientes privados

LA CONCEJAL BEATRIZ DIAZ SE QUERELLA 
CONTRA UNA PRESIDENTA DE COMUNIDAD

«ES UNA CAMPAÑA DE DESPRESTIGIO CON UNA ",MANO NEGRA "  DETRÁS»

raíz de las acusaciones públicas he- 
has por Africa Carmona, presidenta 

de la mancomunidad de vecinos "Resi
dencial Pastrana", contra la concejal del 
Centro Democrático y Social en el Ayun
tamiento de Alcalá, Beatriz Díaz Manza
nares, esta convocaba el pasado miérco
les a los medios de comunicación para 
anunciar la presentación de una querella 
criminal por calumnias e injurias contra 
la presidenta de la citada mancomunidad.

Africa Carmona acusa a la concejal y 
abogada centrista de utilizar su cargo, co
mo representante de su grupo en la comi
sión de Planeamiento, en beneficio de sus 
clientes, los vecinos de la mancomunidad 
de vecinos "Residencial Canarias", conti
gua a la mancomunidad "Pastrana". Am
bas están situadas en el barrio de La Rin
conada, en la carretera que une Alcalá de 
Henares con el municipio alcarreño de 
Pastrana.

Estas mancomunidades están enfrenta
das por el uso de una zona ajardinada con 
piscina, situada entre las dos, ya que, 
mientras que los vecinos de "Residencial 
Pastrana" manifiestan que les asiste el de

recho a disfrutarla, los de "Residencial 
Canarias" no lo aceptan.

Se trata de seis y cinco bloques, res
pectivamente, que pertenecían a una in
mobiliaria que dio en quiebra en 1977,

vendiéndose por separado cada conjunto 
de viviendas y locales, que terminaron de 
construir los propietarios. Las viviendas 
de "Residencial Pastrana" fueron adquiri
das en subasta por Promociones Atlante, 
que en 1987 vende las 167 viviendas y lo
cales a N.G.R., sin derecho al uso de la 
piscina, parque infantil y jardín, derecho 
que sí contemplaban los contratos firma
dos con la primera inmobiliaria, corres
pondientes a los bloques de "Residencial 
Canarias".

Conflicto

En 1988, N.G.R. intentó negociar con 
los propietarios de "Residencial Canarias" 
la posibilidad de que los futuros adqui
rientes de los pisos que iba a terminar pu
dieran disfrutar las instalaciones de "Re
sidencial Canarias", a cambio de ciertas 
contraprestaciones, oferta que rechaza
ron los vecinos en una junta general. En 
marzo de 1990, "Residencial Pastrana"

Pasa a página 51

APLICACIONES PLADUR
EN ALBAÑILARIA INTERIOR:

TABIQUES

•  Separación de viviendas
•  Distribución de viviendas
•  Tabiques técnicos.
•

FALSOS TECHOS

•  Continuos
•  Registrables

EN REFORMAS

EN AISLAMIENTOS

EN DECORACION

P LA D U R

MATERIALES DE CONSTRUCCION
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DISTRIBUIDOR OFICIAL
C/ Talamanca, 9. Tel. 888 05 06. Alcalá de Henares/ Paseo de la Estación, 1. Tel 888 01 34
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SU
DEFINITIVA
TENEMOS LO QUE 
USTED NECESITA

Viviendas de lujo con zonas ajardinadas 
Piscinas y Parque Infantil 

En una urbanización cerrada con calidad y  diseño 

Con una buena financiación y  muchas facilidades de pago 

Crédito hipotecario con: MAPFRE RMNCIACIÓN  
CARIDADES AVALADAS

hfórmese todos los días (excepto Inés) en nuestra oficina de obra 
c/ Sen Vidal, s/n Tel 882 98 48

Donde le te ta o s  plenos y documentación que usted nos solete 
O en nuestras oficinas de Maetid, c/ las Cañas, 2. Tá 519 23 26
PROMUEVE:

fte M d u u te l P u en te  de A lte te , S .A .

ANIENA PARABOUCA 
PUER1A PRINCIPAL BUNDADA 
COCINA AMUBLADA
CAlffACCjON NDMDUAL POR GAS NATURAL
CARPINTERA DE ALUMINO jACADO EN NEGRO CON CUMAUT O SIMIAR
NS1AIAC0N DE F0N1ANERIA DE LUJO Y OIROS EXTRAS

U fa  c U m d M ,, U to U tu b u . 

rffuntMUMtM. Duf/lex. PUyi¿ d t pvw )t

SE HACEN 
TODO TIPO DE 
TRANSPORTES

CAMIONES-GRUA 
Y BASCULANTE “P e t U ií v & t

Travesía Lope de Figueroa, 3 .6a B. Tel. 889 45 06
ALCALA DE HENARES (Madrid)

CRISTAMOVIL

• Lunas para Autocares, Camiones y Turismos
• Cerraduras, Gomas y Marcos
• Láminas de control solar
• Techos solares
• Cristalería para Vehículos Industriales 
 Concertado con Compañías de Seguros

En SAN FERNANDO En TORREJON DE ARDOZ
ALBINO PEREZ, 66 C/ FORJA, 15 (Pol. Industrial)
TEL. 673 45 41 TEL. 676 11 61
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VL/te de página 49 
presenta una demanda de 

conciliación en el juzgado -con 
el fin de no llegar a un pleito- 
para compartir el uso de esas 
instalaciones, sin llegarse a 
ningún acuerdo.

El 6 de junio los vecinos de 
"Residencial Pastrana" regis
tran en los juzgados una de
manda de interdicto de obra 
nueva Esta consistía en la ins
talación de una nueva depura
dora de mayor capacidad, que 
de acuerdo a la normativa de 
la Comunidad de Madrid, to
das las piscinas han de tener, 
con este año como límite. El 
juicio se fija para el día 15 de 
junio.

Dos o tres días antes de esta 
fecha los abogados de "Resi
dencial Pastrana" se presenta
ron en el despacho de Beatriz 
Díaz, con el fin de comunicarle 
que se iba a poner una denun
cia contra ella en el Ayunta
miento, por incompatibilidad 
entre su cargo de concejal y su 
profesión de abogada. Díaz les 
señaló que no era así, y ellos le 
propusieron un acuerdo, a lo 
que ella contestó que con 
"amenazas y coacciones no se 
me iba a hacer influir en mis 
clientes cambiaran de opi
nión". De todas formas, con el 
fin de realizar una reunión en
tre las directivas de una y otra 
mancomunidades, se suspen
dió el juicio.

El 21 esta reunión se reali
zó, en el restaurante Eral, aun
que se vio que tenían que ser 
los vecinos, de "Residencial 
Canarias" en junta general los 
que teman que decidir. Esta 
junta se celebró el 24 de junio 
y se rechazó el acuerdo por 
unanimidad, tras ver lo que 
ofrecía "R. Pastrana". El juicio 
se celebró el 26 de junio, es
tando todavía pendiente de co
nocerse la sentencia.

Dos preguntas

Tras relatar, en forma es
cueta, el proceso del conflicto 
entre ambas mancomunidades, 
Beatriz Díaz se formuló dos 
preguntas: "Si yo hubiese in
fluido, y lo podía haber hecho, 
en una decisión favorable a 
ese acuerdo que ellos pedían, 
¿entonces no tendría incom

patibilidad? Si un cargo es in
compatible, lo es con acuerdo 
y sin él. Si yo hubiese accedido 
y se hubiese llegado__ a un 
acuerdo, la obra que realizaba 
"R. Canarias", ¿no hubiese 
causado problemas a "R. Pas
trana"?"

Rechazó las acusaciones re-1 
cibidas en relación con tres fa
cetas, como concejal y en lo 
que podía afectar a su grupo 
político; en lo que podía afec
tarla a ella como abogada y al 
buen nombre de su profesión, 
y en lo que le afectaba en lo 
familiar -su abogada en este 
asunto, Concepción Martín, 
dijo que se había amenzado a 
la familia de Beatriz Díaz-. En 
relación a la incompatibilidad, 
se remitió al informe hecho 
por el secretario del Ayunta
miento.

Este dice textualmente que, 
en relación a las alegaciones 
de Africa Carmona, no se de
duce que se pueda tomar nin
guna medida contra Beatriz 
Díaz, al no ser incompatible su 
actividad como abogada con la 
de concejal. Esto es porque 
solamente son "incompatibles 
los cargos municipales de de
dicación exclusiva y retribui
dos, de acuerdo a la ley 53/84", 
cosa que no se da en Beatriz 
Díaz. Sí existiría un caso de in
compatibilidad si llevara un 
caso en contra del Ayunta
miento, tal como advirtió a los 
propios vecinos en su momen
to.

Díaz se refirió al funciona
miento de la comisión de Pla
neamiento, en donde ella está, 
señalando que sus deliberacio
nes no son vinculantes, y que 
los miembros de la oposición 
no pueden introducir ningún 
punto del orden del día. Igual
mente señaló que su composi
ción -tres concejales socialistas 
y tres de la oposición, teniendo 
el presidente voto de calidad- 
impedía que la oposición pu
diese alterar, por votos, una 
propuesta del equipo de go
bierno. Puso como ejemplo la 
licencia concedida a la empre
sa Hornija, con la oposición 
del CDS e IU. Además, El 
CDS no está representado en 
la comisión de Gobierno. 
Igualmente, negó que, tal co
mo había afirmado Africa Car- 
mona, la presidienta de "R. 
Pastrana", este fuese un pleito

de planeamiento, si no que era 
entre particulares, de carácter 
civil.

Licencias

Sobre las acusaciones de 
"haber otorgado una licencia 
para instalar la depuradora y 
piru la tala de unos árboles", 
señaló que la petición de licen
cia entró en el Ayuntmiento el 
16 de mayo de este año, pasan
do a la comisión de Planea
miento el 28 de mayo de 1990, 
y a la de Gobierno el 5 de ju
nio, con todos los informes fa
vorables. Aquí quedó sobre la 
mesa, "por deseo expreso del 
presidente de esta comisión".

Ese día, los representantes de 
"Residencial Pastrana" habían 
venido a ver al presidente de la 
comisión de Planeamiento, y el 
6 de junio, la demanda entra 
en los juzgados. El 12 de junio 
la licencia volvió a la comisión 
de Gobierno, sin pasar por la 
de Planeamiento, recibiendo 
luz verde.

Beatriz Díaz se refirió a que 
"Residencial Pastrana" pidió 
un informe el 17 de mayo, pa
sando el 11 de junio a la comi
sión de Planeamiento, el 19 de 
junio se ve en la de Gobierno, 
y el 2 de julio recibieron el in
forme en sus domicilios. "Son 
dos cosas diferentes que en
tran el mismo día y se reciben 
el mismo día. En mi opinión, 

Pasa a página 52
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Viene de página 51 
nadie ha intervenido en 

ninguno".

La "mano negra"

A la hora de valorar estas 
acusaciones, afirmó que era 
"una campaña de desprestigio 
contra mí, tras la que hay una 
mano negra, y no entiendo por 
qué, o tal vez con el fin de cara 
de desprestigiar a mi partido, 
cuando se acercan las eleccio
nes municipales". En cuanto a 
las acciones judiciales que 
piensa llevar a cabo, las detalló 
su abogada, Concepción Mar
tín. La principal es presentar 
una querella criminal por ca
lumnias e injuñas, delito que 
puede llevar una pena entre 6 
meses y un día y 1 año. Asimis
mo pedirá la intervención del 
colegio de abogados para que 
emita un informe sobre la po
sibles incompatibilidad entre 
las diversas actividades de 
Beatriz Díaz y que se cree una 
comisión que estudie el pleito 
y dictamine si es civil o de pla
neamiento. También van a 
presentar una demanda civil

por vulneración al honor y a la 
propia imagen contra Africa 
Carmona y contra la manco
munidad de "Residencial Pas
trana", excepto contra quienes 
manifiesten por escñto que no 
están de acuerdo con las de
claraciones y acciones de la 
presidenta de su mancomuni
dad. Además van a citar como 
testigos a los miembros de la 
comisión de Planeamiento, en 
la causa de la querella.

Por su parte, José Fernán
dez Acero, presidente del CDS 
en Alcalá, también presente en 
la rueda de prensa, señalaba 
que iban a realizar todas las 
acciones para saber "quién es
tá detrás de este asunto, por
que pensamos que aquí se 
puede observar el pataleo de 
algún político y vamos a inda
gar si ha habido intervención 
de alguien de este Ayunta
miento. Si lo ha habido, como 
pensamos, que ese personaje 
de la vida municipal se espere 
a la reacción tanto política co
mo judicial que pudiéramos 
entablar".

En opinión del señor Acero 
la cuestión trasciende lo mera
mente personal y en esta ope
ración cabe apreciar un inten
to de ataque a lo que repre

senta el CDS como partido en 
el ámbito de Alcalá de Hena
res. Habría, pues, una verda
dera "mano negra" moviendo 
los hilos del asunto.

Conflicto social

Por otro lado, ambas Co
munidades han hablado con el 
concejal de Planeamiento, 
Teodoro Escribano, aunque 
las dos ¿ quejan de que se ha 
inhibido en el tema, por califi
carlo de "conflicto social". Es
cribano señala que habló con 
los representantes de las Co
munidades, delante de técni
cos municipales, diciéndoles 
que se les ayudaría ó resolver 
el conflicto que tenían, aunque 
"había otras diferencias que 
debían dirimir en el juzgado, 
que es el que está legitimado 
para entender en estas cues
tiones"; no obstante, lamenta
ba no haber podido incidir en 
mayor manera. A la hora de 
opinar sobre Beatriz Díaz dijo 
que "ella es una persona que 
pone un interés especial, en el 
buen sentido de la palabra, en 
los expedientes que se elevan a 
la comisión de Planeamiento".

Félix Rodríguez

EL ESCULTOR 
BERROCAL PLANEA 

INSTALARSE EN 
ALCALA

El conocido escultor Miguel 
Berrocal, afincado desde hace 
veinticinco años en Italia, pla
nea instalarse en Alcalá, tal 
como manifestó el pasado lu
nes a los medios de comunica
ción, tras una reunión sosteni
da con el concejal de Cultura, 
Modesto Quijada. Para ello ha 
solicitado apoyo institucional a 
fin de establecer una escuela 
taller en Alcalá

$  SU ZU K I

CONCESIONARIO OFICIAL

QUILES
P® de la Estación, 21. GUADALAJARA. Tel. 911-2111 01

Ctra. N-II, km. 31,600. ALCALA DE HENARES. Tel. 888 49 11

Ctra. de Teruel s/n. MOLINA DE ARAGON. Tel. 911-83 07 42

Ctra. de Madrid, s/n. SIGUENZA(GUADALAJARA).
Tel. 911-39 09 43

SOPLA LA LIBERTAD
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El ayuntamiento le nombrará «Hijo Predilecto» de Alcalá

SE PRESENTÓ EL AVANCE DE PROGRAMA 
DEL CINCUENTENARIO DE MANUEL AZAÑA
p  1 pasado jueves, cuatro de octubre, tuvo lugar la presen- Aniversario de la muerte del intelectual alcalaíno que llegó 
^-'tación a a los medios de comunicación del avance de a ser Presidente de la Segunda República, Manuel Azaña y 
programa de los actos culturales con los que el ayunta- Díaz. El programa, concuerda básicamente con el adelanto 
miento de Alcalá de Henares pretende conmemorar el L que publicó LA CRONICA el pasado 2 de marzo.

El alcalde de Alcalá, Flo
rencio Campos, el Comisario 
del Cincuentenario, José Ma
ría Marco, el presidente de la 
Comisión de Cultura, Modes
to Quijada, y Angel Gonza
lez, director-gerente de la 
Fundación Colegio del Rey, 
presentaron el avance de pro
grama de los actos que, según 
Campos, asciende a cerca de 
26 millones de pesetas, de los 
cuales doce aportará el Mi
nisterio de Cultura, seis la 
Comunidad de Madrid y el 
resto el Ayuntamiento de Al
calá. Aparte de los organis
mos citados, contribuirán en 
los actos del Cincuentenario 
el Congreso de Diputados, 
Televisión Española, el Club 
Cultural Nebrija y Juventudes 
Musicales, entre otros.

La coordinación de todo el 
programa cultural se ha enco
mendado a la Fundación Co
legio del Rey. El escritor 
Juan Marichal, especialista 
en la figura y obra de Azaña 
es el presidente honorífico 
del Cincuentenario, José Ma
ría Marco el comisario y se 
cuenta, igualmente, con la co
laboración especial de Vicen
te Alberto Serrano.

Azaña, bajo 
cinco prismas distintos

El programa de actos se 
estructura en cinco ciclos que 
abarcarán otros tantos aspec
tos del personaje: «Azaña y la 
música», «El cine en el tiem
po de Azaña», una serie de 
debates públicos sobre «Ma
nuel Azaña, intelectual y po
lítico de nuestro tiempo», 
«Azaña y el teatro» y, como 
complemento, varias publica
ciones y una exposición gráfi
ca sobre el personaje.

Pese a que el programa 
propiamente dicho se inició 
el pasado lunes, ocho de oc
tubre, el acto inaugural ten
drá lugar el próximo jueves, 
18, a'las seis de la tarde, con

una ofrenda floral ante su 
monumento y una conferen
cia en el salón de plenos del 
ayuntamiento a cargo del 
profesor 
emérito de 
la Universi
dad de Har
vard Juan 
Marichal, 
que diserta
rá sobre el 
tema "Ma
nuel Azaña, 
alcalaíno y 
europeo".

Las Jor
nadas Mu
sicales Cer
vantinas se 
han convocado en esta oca
sión bajo el tema monográfi
co «Azaña y la música», pro
gramándose dos conciertos 
de algunos de los composito
rs predilectos del alcalaíno: 

W. A. Mozart y Manuel de 
Falla, a cargo del Trío Mom- 
pou y de la Orquesta de Cá
mara de la Fundación Teatre 
Lliure de Barcelona; esto tu
vo lugar los pasados 8 y 9 de 
octubre.

Cerrará el ciclo el estreno 
de "Desmemoria", una com
posición musical dramatiza
da, compuesta expresamente 
para este homenaje por José 
Iges, sobre textos de Azaña. 
Esta producción de la Funda
ción Colegio del Rey la pro- 
dremos ver el 6 de diciembre 
en el Teatro-Salón Cervantes. 
José Iges es ya conocido del 
público alcalaíno pues fue, 
igualmente, el compositor de 
la música de una peculiar 
"instalación" de Concha Jerez 
que pudimos contemplar ha
ce algunos meses en la capilla 
del Oidor.

Dentro del marco del XX 
Festival de Cine de Alcalá de 
Henares, se han programado 
dos ciclos sobre Azaña y el 
séptimo arte. Entre los días 
17 y 21 de noviembre se pro
yectará en nuestra ciudad los 
cinco capítulos de la serie pa
ra televisión "Azaña: un soña

dor sin entura”, dirigida por 
José Fernández Cormenzana, 
que comenzó a ser emitida el 
pasado miércoles, 10 de octu

bre, en la 
segunda 
cadena de 
TVE.

Así mis
mo, con la 
colaboració 
n de la Fil
moteca Es
pañola, se 
proyectará 
un ciclo de 
cine espa
ñol produ
cido duran
te la Se

gunda República y la Guerra 
Civil, un cine de gran calidad 
y trascendencia ya que supu
so el paso del cine mudo al 
sonoro y que lamentablemen
te resulta muy poco conoci
do, entre otras razones por
que se ha perdido una buena 
parte de la producción y la 
que se conserva se encuentra 
en muy malas condiciones, 
corriendo el peligro de desa
parecer.

Vigencia de 
su pensamiento

Dos importantes debates 
públicos se han organizado 
con el fin de discutir y revisar 
la figura intelectual y literaria 
de Azaña, y la vigencia de su 
pensamiento político.

El primero de ellos conta
rá con la asistencia de Juan 
Marichal, José Prat, Manuel 
Martínez Azaña, Enrique del 
Moral y Ricardo Gullón y 
tendrá lugar en el Teatro-Sa
lón Cervantes el día 17 de 
noviembre, tras la proyección 
del primer capítulo de la se
rie televisiva a la que nos he
mos referido. Su faceta políti
ca será analizada el 21 de no
viembre en el mismo lugar 
por representantes de los 
Grupos Parlamentarios So

cialista, Popular, de Izquier
da Unida, del CDS y de Con
vergencia i Unió en el Con
greso de los Diputados, junto 
a Santos Juliá y M. Aragón.

Sabido es la profunda afi
ción de Azaña por el teatro, 
hasta el punto de que hizo al
guna incursión en el género 
escribiendo un par de entre
meses y un drama, "La coro
na", que fue estrenado en 
Barcelona por Margarita Xir- 
gú, amiga personal del autor. 
Por este motivo, se ha acome
tido la producción de un es
pectáculo teatral integrado 
por cuatro piezas cortas: "Los 
habladores", un texto apócri
fo de Cervantes, "Entremés 
del Sereno", del propio Aza
ña, "Trance", de su cuñado y 
amigo Cipriano de Rivas 
Cherif, y una pieza de una au
tora contemporánea, Teresa 
Gracia, que lleva por título 
"Entremés del cajero honra
do en busca de amor". La di
rección del espectáculo corre 
a cargo de Carlos Fernández 
de Castro y la producción es 
de la misma Fundación Cole-

S'o del Rey. El estreno tendrá 
gar el 20 de diciembre y 

permanecerá en cartel haste 
el 6 de enero.

Ediciones 
y exposiciones

Una exposición de más de 
un centenar de fotografías, 
instalada en la Casa de la En
trevista entre el 29 de no
viembre y el 10 de enero, ani
versario de su nacimiento en 
Alcalá. También se editará 
un libro con una selección de 
textos que permitan un cono
cimiento popular del Azaña 
Presidente, político, intelec
tual y escritor. Igualmente, el 
Congreso de Diputados pu
blicará una edición facsimilar 
del diario de sesiones de la 
cámara, en la que por vez pri
mera se recogen las interven
ciones de Azaña.
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Este año se rompió el "maleficio" y ninguno quedó desierto

DOS ALCALAINAS GALARDONADAS EN LOS 
PREMIOS «CIUDAD DE ALCALA»

r ) o s  alcalaínas, Luz Sánchez-Mellado y Carmen Palenzuela, han obtenido el premio de Periodismo y una mención en el 
- ^ d e  Pintura, respectivamente, de la XXI edición He los Premios «Ciudad de Alcalá de Henares». En esta ocasión pra- 
rece haberse roto el "maleficio" de ediciones anteriores y se han concedido todos los premios en las distintas secciones

En la modalidad de Pintu
ra un jurado compuesto por 
los críticos de arte Carlos 
Sánchez y Juan Manuel Alva
rez Enjuto y por María Luz 
Pérez González, pintora y ga
nadora de la edición anterior, 
decidió por unanimidad con
ceder el premio al cuadro 
presentado por Pilar Lara 
García, de Madrid, por "sus 
características plástico-con
ceptuales y la evidencia de 
una madurez reflexiva implí
cita en la obra". Asimismo 
decidió conceder dos men
ciones especiales a las obras 
presentadas por la alcalaína 
Carmen Palenzuela Martín y 
a María Angeles Martín 
Aranda, de Madrid. Por últi
mo, del total de 99 obras pre
sentadas, una cantidad bas

tante considerable, seleccio
naron un total de 28 que, jun
to con las referidas, confor
marán la exposición de los 
premios que tendrá lugar el 
próximo mes de diciembre en 
la Capilla del Oidor.

En lo que respecta a la 
modalidad de Narrativa, que 
en esta ocasión contó con un 
total de 62 manuscritos pre
sentados, un jurado integra
do por Javier López Pacal, fi
lólogo clásico, Lourdes Ortiz, 
escritora, y Javier Casado Ar- 
boniés, historiador y colabo
rador de LA CRONICA 
DEL HENARES, acordó 
por unanimidad proponer al 
libro "Olvida paros" del sevi
llano Manuel Jurado López 
como ganador "por su madu
rez narrativa, excelente am-

bientación, verosimilitud de 
los personajes y calidad lite
raria en general".

La sección de Poesía fue, 
como en años anteriores, la 
que tuvo mayor número de 
"pretendientes", nada menos 
que 103. Finalmente Enrique 
Andrés Ruiz, de Madrid, fue 
el que se llevó el galardón 
con su obra "La línea españo
la". Formaron el jurado los 
poetas Andrés Trapiello, 
Luis Antonio de Villena y 
Luis de Blas.

José Peña González, de 
Madrid, fue en esta ocasión 
el ganador de la modalidad 
de Investigación Histórica, a 
la que sólo concurrieron tres 
trabajos, con un estudio so
bre el político e intelectual 
alcalaíno Manuel Azaña. El

jurado justificó su decisión 
basándose en "la importancia 
histórica del personaje y el 
olvido al que ha estado some
tido en los últimos cincuenta 
años y su decisiva importan
cia en la historia de Alcalá de 
Henares"

Por último, el premio de 
Periodismo, se lo llevó la pe
riodista residente en Alcalá 
de Henares, Luz Sánchez- 
Mellado por una colección 
de artículos publk los en el 
diario El País entre julio y 
septiembre de este año, con 
el título genérico de "Los sie
te pecados capitales" en los 
que analizaba, desde testimo
nias personales, algunos de 
los principales problemas so
ciales que tiene planteados la 
capital de España.

PROBLEMAS DE HUMEDAD Y GOTERAS 
IMPERMEABILIZACIONES PLASTICAS 

REFORZADAS CON FIBRA DE VIDRIO

T E R R A Z A S  JARDINERAS
L I IV IA S  GARAJES

C U B I E R T A S  CÁM ARAS DE FRÍO 
T E J A D O S  CORNISAS

S in  OBRAS DE ALBAÑILERÍA

S ANY GAR
C/Mandarina 8. 28027 MADRID. Tel. 408 66 24. 267 93 79
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Puesto en marcha por la Consejería de Industria 
y dirigido a las comunidades de vecinos:

PLAN PARA EL MANTENIMIENTO Y 
CONSERVACION DE VIVIENDAS

Los ciudadanos de Guadalajara podrán conocer cuán
do algo está a punto de producir un accidente y ponerlo 
en conocimiento de los profesionales para su arreglo.

La Consejería de Indus
tria y Turismo de la Junta de 
Comunidades ha puesto en 
marcha un plan informativo 
sobre seguridad y uso de 
instalaciones que bajo el le
ma "TU CASA EN MAR
CHA" tratará de mejorar la 
calidad de vida entre los ciu
dadanos. Es un plan dirigido 
a comunidades de vecinos y 
que se desarrolle en once 
apartados: gas, electricidad, 
fontanería, calefacción, as
censores, aislamiento, pro
tección contra incendios, te
levisión y telefonía, aire 
acondicionado y estructura 
del edificio.

Con el Plan se presenta 
una guía sobre seguridad y 
uso de instalaciones que 
constituye una información 
de gran valor para presiden
tes y administradores de co
munidades de vecinos y en 
general, para todos los inte

resados el estado de la vi
vienda en que habitan. El 
Plan informativo se divulga
rá a base de seminarios apo
yados por campaña de pu
blicidad en diferentes me
dios y, por último, informa
ción directa a todo aquel 
que lo solicite.

Al tratarse de un plan in
formativo, servirá para co
nocer cuales son las condi
ciones idóneas en las que se 
tienen que encontrar los di
ferentes servicios de una ca
sa, pero no para que el ciu
dadano acometa su posible 
arreglo.

Serán, en último término, 
los profesionales quienes 
deberán llevar a cabo esta 
última tarea. El ciudadano 
lo que sí hará es aprender a 
conocer cuándo alguna cosa 
está deteriorada y, por lo 
tanto, puede generar un ac
cidente. F.G

Semana de información para prevenir el cáncer

EL CANCER, PRINCIPAL CAUSA DE 
MUERTE ENTRE LOS MENORES DE 65 

AÑOS DE GUADALAJARA
Con el objetivo de sensibilizar a la opinión pública sobre 

las formas de prevención de cancer y de los recursos de tra
tamiento existentes, hasta el próximo día 14 se celebra, la 
"Semana Europea Contra el Cáncer" aprobado por el Con
sejo de las Comunidades Europeas.

Con este motivo, en Guada
lajara, se están celebrando 
unas Jornadas de puertas 
abiertas del Hospital General 
del Insalud en las ciento cin
cuenta alumnos de E.G.B. de 
la provincia están visitando al
gunas instalaciones del hospi
tal para darles información so
bre las causs del cancer y con
secuencias del consumo de al- 
chohol y tabaco.

Cáncer y mortalidad

Durante 1.989 en Guadala
jara doscientas sesenta y dos 
personas murieron a causa del 
cáncer por lo que dicha enfer
medad es la segunda causa de 
mortalidad en la provincia en 
términos absolutos. Sin embar
go, si se contempla sólo la po

blación menor a sesenta y cin
co años, el cáncer es la prime
ra causa de muerte. El cáncer 
más letal en Guadalajara es el 
de estómago; después el de 
pulmón, aparato digestivo e hí
gado.

Para los responsables sani
tarios no hay falta de recursos 
materiales en la detección y 
prevención de esta enferme
dad, sino que el problema con
siste más bien en la falta de 
educación sanitaria. En este 
sentido, cabe decir que existe 
un gran componente de des
preocupación y una clara falta 
de responsabilidad por parte 
de los propios ciudadanos, en 
un tema que les atañe directa
mente. Según las autoridades 
sanitarias, lo mejor es ponerse 
en contacto con el médico de 
cabecera a la primera sospe
cha que tengamos. F.G

DISEÑO Y

DECORACION
meterse en obras 
no le quitará el sueño
Buscamos utilidad 
a los espacios muertos 
de su vivienda, oficina 
o local.

Albañilería interior sin escombros, tabiques, falsos techos, 
muebles de obra, estantrías, murales., arcos, aislamientos 
térmicos y acústicos, y pintura en general.

Juan Barba

^  PLADUR

Exposición: C/ Río Alberche, 3 
(Junto Parque Manuel Azaña). Tabla Pintora. 

ALCALA DE HENARES. Tel. 882 05 34

PIDA PRESUPUESTOS 
SIN COMPROMISO

¡LLAMENOS!
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El suministro de agua en Alcalá y Guadalajara 
La Mancomunidad del Sorbe necesitará tres mil trescientos litros por segundo

EL PSOE DESAUTORIZA AL PRESIDENTE DE 
MANCOMUNIDAD, EL SOCIALISTA ARROYO

C!egún anunciara al principio del verano, el presidente de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe, el concejal socialista de Gua- 
^  dallara, Julio Arroyo, el Canal de Isabel II tiene proyectado constru dos presas en la provincia de Guadalajara para 
abastecer de agua a Madrid. Una de ellas en la cuenca del Jarama y otra en el río Sorbe, aguas arriba de la presa de Beleña, que 
es la utilizazada por la Mancomunidad para el abastecimiento de Alcalá, Guadalajara y otras poblaciones del Corredor.

A partir de ese primer 
anuncio el presidente de la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe se ha mostrado contra
rio a la construcción de la pre
sa en el río Sorbe por suponer 
que eso llevaría consigo una 
peor calidad del agua de Man
comunidad y, además, el mie
do a que, en caso de restriccio
nes fueran los que estuvieran 
delante los que se quedarán 
con el agua.

Fuentes de la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo han 
desmentido la intención de 
construir las presas, pero la 
Consejería de Presidencia de 
la Comunidad Autónoma de 
Madrid ha convocado, en el 
pasado mes de agosto, los dos 
concursos, partiendo para ello 
de un presupuesto global de 
ciento doce millones de pese
tas para cada uno. La cons
trucción de la presa del río 
Sorbe ha sido solicitada por 
siete empresas, en tanto que la 
del Jarama ha movido el inte
rés de otras seis, en la actual 
fase de redacción del proyec
to.

Parece claro, por lo tanto, 
que esos embalses serán una 
realidad en el futuro. La cues
tión es saber si perjudicarán o 
no a Mancomunidad de Aguas

del Sorbe.
Según los expertos esa pre

sa en el Sorbe permitiría una 
mejor regulación del caudal y, 
por tanto, se perdería menos 
agua. Según otras personas esa 
presa supondría un empeora
miento en la calidad del agua y 
el temor de que antes de llegar 
a Mancomunidad se desviase a 
Madrid. En definitiva, la pri
mera oposición a la Presa del 
Sorbe ha sido matizada y se 
puede decir que, ahora, nadie 
estáen contra de la presa de 
manera frontal; es decir se ad
mite dicha presa pero con una 
premisa clara "que los respon
sables (las autoridades corres
pondientes) garanticen al can
tidad y la calidad del agua que 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe necesite".

Desde el primer momento 
de suscitarse la controversia 
por la posible realización del 
embalse en el río Sorbe, Julio 
Arroyo arremetió contra el 
proyecto anunciado incluso 
movilizaciones. Diversas fuer
zas políticas e instituciones re
lacionadas con el problema 
que puede suscitar la falta de 
agua (como las organizaciones 
agrarias) se mostraron en con
tra del nuevo embalse y apoya
ron, implícitamente, la postura

del socialista Julio Arroyo. Cu
riosamente, sólo un partido 
importante, el PSOE, se mos
tró en contra de la pastura 
mantenida por el presidente. 
José Luis Ros, secretario pro
vincial del PSOE y, además, 
consejero de Industria de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, desauto
rizó Julio Arroyo al menos co
mo militante socialista. Tanto 
el secretario provincial como 
miembros destacados del 
PSOE alcarreño dejaron claro 
que la postura mantenida por 
el presidente de Mancomuni
dad era sólo y únicamente una 
postura personal.

Lo importante son 
nuevas concesiones.

Aparte de la nueva presa 
que ha servido como detonan
te de los acontecimientos, lo 
cierto y verdad es que la Man
comunidad de Aguas del Sor
be necesita nuevas concesiones 
de agua. En estos momentos, 
la concesión que tiene es de 
ochocientos litros por segun
do, cuando en la realidad se 
están consumiendo alrededor 
de mil.

Los responsables de la 
Mancomunidad, después de 
sus protestas por el proyecto 
de la presa, han logrado que 
les acepten una petición de 
quinientos litros. Petición que 
llevaba siendo hecho desde ha
ce varios años y que "curiosa
mente" ha visto cómo tenía una 
mejor acogida justo en estos 
días.

Suponiendo que estos qui
nientos litros sean aceptados 
se habría logrado igualar la de
manda de agua para los próxi
mos dos años, porque esos mil 
trescientos litros/segundo será 
lo que consuma la Mancomu
nidad. Sin embargo, desde ía 
Institución se piensa en un 
consumo para el Corredor del 
Henares cifrado en tres mil 
trescientos litros/segundo en 
los próximos veinte años y esa 
es la reivindicación que a par
tir de ahora tiene la Manco
munidad se haga o no la presa 
en el Sorbe. Según el presiden
te Julio Arroyo, será hasta el 
15 de noviembre cuando se ob
serven las intenciones de Con
federación Hidrográfica del 
Tajo, ante esta demanda. Si se 
llega a esas fechas sin ninguna 
solución habrá que tomar 
otras medidas

Félix García

S£ VENDE 0  TRASPASA C1FETERU
Totalmente instalada y funcionando 

Negocio demostrable (En caso de traspaso 
sólo profesionales de oficio)

Para más información tel, 880 88 14
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ELECTRODOMESTICOS 
MUEBLES DE COCINA

NO DEJE DE VISITAR NUESTRA 
EXPOSICION EN:

Avda. Juan de Austria, 26. Tel. 882 05 65 
28804 ALCALA DE HENARES

SUPER OFERTAS

• LAVADORAS

• LAVA VAJILLAS

• FRIGORIFICOS

• VIDEOS - CAMARAS DE VIDEO- 
TVCOLOR

•ORDENADORES

• GRAN SURTIDO EN CALEFAC
CION

• ABSOLUTAMENTE TODO EN 
PEQUEÑOS APARATOS

¡MUEBLES DE COCINA!

¿NUESTROS LEMAS? Y ADEMAS

¡Servicio inmediato!

¡Sólo primeras marcas! 

¡Recomendamos siempre lo mejor

CUALQUIER POSIBILIDAD 
DE PAGO
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TORREJON
SE IN  A  UGURO EL FESTIVAL DE OTOÑO DE LA COMUNIDAD DE MADRID

VALENTÍN GÓMEZ: «EN MATERIA CULTURAL ES 
LAMENTABLE LA ACTUACIÓN DE LA CAJA DE MADRID»

Con una función a cargo de 
la compañía "Las estrellas y so
listas de la danza" se inaguró 
en la noche del viernes día 5 el 
Festival de Otoño de la Comu
nidad de Madrid en el Teatro 
"José María Rodero" de To- 
rrejón de Ardoz. Una nueva 
edición, que hace la séptima 
de su historia, cuyo itinerario 
lo componen diez y seis muni
cipios madrileños con una du
ración de casi dos meses, que 
será efectuado por treinta 
agrupaciones artísticas.

La elección de Torrejón de 
Ardoz responde, según José 
Manuel González, director ge 
neral del Centro de Estudios > 
Actividades Culturales de Ma
drid (CEAC), "a que aquí este 
año se ha estrenado un esplén
dido teatro que reúne unas 
condiciones óptimas que he
mos querido aprovechar para 
demostrar la vocación comuni
taria del Festival inagurándolo 
fuera de la capital".

Contra todo pronóstico Joa
quín Leguina no acudió a pre
sidir la inaguración del evento, 
para el que, en su conjunto, ha 
sido presupuestado 420 millo
nes en conceptos globales de 
organización y contrataciones. 
De ese total, 100 proceden de 
la iniciativa privada, y se prevé 
que otros tantos millones se in
gresarán por taquillaje.

Acerca de las críticas verti
das de sobreprecio en la tasa
ción de los espectáculos con
tratados, José Manuel Gómez 
explicó que lo que se persigue 
es traer representaciones artís
ticas que dadas sus exigencias 
ec íómicas no visitarían de 
otra manera Madrid. No obs
tante, el proyecto de los res
ponsables de la cultura regio
nal para el futuro inmediato es 
impulsar la coproducción de 
espectáculos propios.

El acto registró muy buena 
entrada llegando a estar casi 
completo el foro de butacas, 
mientras que en el apartado de 
desaciertos sólo cabría anotar 
ciertos desajustes de organiza
ción que afectaron a medios 
de comunicación y autoridades 
políticas locales. Dentro del 
área del Cor or del Hena-
1111111111111 iiiiiiiiiniiii

res, los centros culturales de 
"La Jaramilla" y el "Federico 
García Lorca" de Coslada y 
San Fernando, respectivamen
te, junto a los teatros de Alcalá 
de Henares y Torrejón, serán 
los emplazamientos que el 
Festival de Otoño hu acogido 
para realizar su programa de 
actuaciones.

Cultura y presupuestos

Con motivo del aconteci
miento recién referido, quisi-

s indagar desde una pers-
liva más amplia sobre el fe- 

». .neno cultural en la villa to- 
rrejonera con el titular de la 
Concejalía de Cultura, Valen
tín Gómez.

P.-¿Cuál es el grado de par
ticipación de los ciudadanos 
en la vidad cultural?

R.- Tenemos la suerte de 
que sea alto y muy variado. 
Desde un grupo de Zarzuela 
considerado como uno de los 
mejores de la Comunidad de 
Madrid, hasta un orfeón, pa
sando por otros grupos, algu
nos de los cuales desplegan su 
actividad en Alcalá siendo ha
bitantes de Torrejón. Las casas 
regionales son también un 
buen exponente. En definitiva, 
el grado de implicación directa 
de los vecinos es realmente im
portante.

P.-¿No desea incitar a las 
empresas a apoyar proyectos 
culturales, a manera de mece
nazgo empresarial?

R.- Sí, pero los empresarios 
hablan mucho y sueltan poco. 
Pero no ya la estricta iniciativa 
privada, sino la misma Caja de 
Ahorros que no da un duro 
para nada y cuyo comporta
miento es absolutamente la
mentable con la ciudad de To
rrejón, a diferencia de lo que 
ocurre en Alcalá o en otras lo
calidades del Corredor. No ha
ce ningún esfuerzo, ni aun de 
lejos, en apoyar la cultura, 
cuando parte de los beneficios 
que obtiene debería revertir en 
la sociedad que es lo que orde
na su normativa aplicable.

Y ya, en general, por el gra

do de participación del empre- 
sariado torrejonero podemos 
decir que sigue anclado en una 
clara mentalidad pertenecien
te a la Baja Edad Media. Y lo 
cierto es que nosotros estamos 
muy interesados porque me 
consta que existen iniciativas 
en este sentido en otros muni
cipios que han brindado bue
nos resultados, pero aquí están 
en las antípodas... sobre todo 
la Caja de Ahorros.

P.- ¿No debería intentar es
forzarse en animar a explotar 
turísticamente museos, salas 
de exposiciones, el Teatro...?

R.- Sería una interesante 
fuente generadora de riqueza, 
pero es difícil porque Torrejón 
no tiene la dimensión artística 
que sí tiene la hermosa ciudad 
vecina de Alcalá de Henares, 
que posee un conjunto monu
mental que eclipsa bastante lo 
que hay en Torrejón. Sin em
bargo, como excepción que 
confirma la regla sobre lo que

decía anteriormente, el empre
sario de La Casa Grande ha 
logrado conseguir niveles im
portantes de rentabilidad con
siguiéndolo con una muy esti
mable oferta cultural.

P.- El P.P. les ha acusado 
de "derrochar económicamen
te", y de una consiguiente "la
mentable actividad cultural".

R.- Respecto a esas valora- 
ci« nos políticas diré que son 
sorprendentes, pues mantie
nen la tesis de que lo último 
era consecuencia de lo gastado 
en Ferias, y no es real porque 
el presupuesto de Cultura está 
distribuido por programas, y 
Fiestas y Teatro son cuentas 
distintas, no susceptibles de 
transferencia de cantidades, 
sin que previamente sea apro
bado por el Pleno (lo que no 
se ha hecho). Entonces, gasta
mos para Fiestas lo que era de 
Fiestas y para Teatro lo que 
tenía asignado.

Pedro A. Sáez

EMPRESA DE AMBITO NACIONAL

Para su Agencia de Alcalá

Ofrece varios puestos de trabajo por ampliación 
de su departamento comercial

SE REQUIERE:
•  Edad entre 20 y 35 años
•  Nivel cultural medio
•  Seriedad y ganas de labrase un porvenir

SE OFRECE:
•  Formación a cargo de la empresa
•  Grandes facilidades de promoción
•  Unos ingresos mínimos mensuales de 70.000 ptas., 

una vez superado periodo de formación.
•  C.M. desde el primer día.

Intersados presentarse en 
C/ Tinte, 1.3® A. ALCALA DE HENARES

(Preguntar por el Sr. Andrés Alba)

Y En Plaza San Pedro y San Pablo, 1,1* D (Coslada)
{Preguntarpor el Sr. García Rubio) (De 10 a 13 h)

Y en Clínica DOCTOR TAMAYO 
Avda. de la Constitución, 34.1®. TORREJON

(Preguntar por el Sr. Heredia Peinado)
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FUTBOL

LO MAS DESTACADO: GOLAZO DE ARTURO
VICTORIA QUE DA CIERTA TRANQUILIDAD AL ALCALA

Campo: Estadio Municipal El Val. Sobre unos 800 espectadores. Fría mañana.
Domingo 7 de Octubre. 11.45 horas. Sexta jornada del Grupo I de la Segunda División B. 
Resultado: Alcalá 2 (1) Leonesa (0)
ALCALÁ: Higes, Pedrito, Quique, Flores, Moya, Blanco, De Miguel, Navarro (Tortosa), 
Arturo, De la Calle y Manolo Díaz (Coballes).
CULTURAL Y DEPORTIVA LEONESA: Manzanedo, José (Ortiz), Jandri, Gelo, Argüe- 
lies, Sami, Ramonin, Fierro, Francisco, Gregori y CAncillo (Ito).
Arbitro: Martín García (Colegio Extremeño). Sólo un lunar, se inventó un penalty a favor 
del Alcalá. Taijetas amarillas a Moya del Alcalá y a Gelo del Leonesa.
Goles: Minuto 9 gol de Arturo y en el 64 segundo gol, también de Arturo.

El Alcalá salió con sólo 
dos delanteros: Navarro y Ar
turo y con la inclusión de Mo
ya ya que Sánchez está san
cionado por tarjetas.

El gol alcalaíno sería tem
pranero, a los nueve minutos 
de juego, Arturo recoge un 
balón y desde una distancia 
de treinta metros lanza un 
fenomenal "chut" dando pri
mero en el larguero para pos
teriormente meterse dentro 
de la portería (un fabuloso 
gol). Un gol que sin duda dio 
tranquilidad al Alcalá. Carre
te (entrenador leonés) inclu
yó a Ortiz, un delantero, en 
su equipo, el jugador leonés 
Sami cabecea con peligro pa
rando en dos tiempos Higes. 
El Alcalá presiona en el cen
tro del campo robando balo
nes a los jugadores leoneses, 
llegando en el minuto 35 la 
jugada polémica, De Miguel 
se interna en el área, es salido 
por Manzanedo, el jugador 
alcalaíno se deja caer y el ar
bitro "pica" pitando penalty. 
Manolo Díaz lanza demasia
do alto.

En el segundo tiempo, la 
Leonesa adelantó líneas, y

Arturo, autor de los dos goles alcalaínos.

más con la salida del ex-ma- 
dridista Ito (muy gris en todo 
el partido). En el minuto 19, 
llegaría el segundo gol alca
laíno, Manolo Díaz da un 
preciso pase a Navarro que 
se interna por la banda iz
quierda y este centra a la ca
beza de Arturo, que sólo tuvo 
que empujar el balón a las 
mallas. Las oportunidades de 
peligro por parte del Leonesa 
las puso Jandri tanto en faltas 
como en jugadas suyas. En el 
minuto 35 Navarro, el mejor

jugador del Alcalá estuvo a 
punto de marcar el tercer gol 
alcalaíno. '

OPINIONES DE LOS 
TECNICOS

Carrete, entrenador leonés 
comentaba sobre el partido 
”no hemos jugado bien, nos 
han trastocado los planes el 
gol tempranero de Arturo, no 
podíamos conseguir nada de

la forma que hemos jugado 
hoy, es triste que un lateral iz
quierdo sea el jugador más pe
ligroso y  además no hemos te
nido fortuna cara al gol”

Ico Aguilar: "Por fin se ha 
chutado, se ha seguido insis
tiendo hasta la saciedad, quizá 
ha sido una victoria corta”. 
Sobre Navarro y Tortosa nos 
comentaba: ”Navarro está 
aquí, porque en su momento 
me gustó, es un jugador que 
tiene mucho fútbol en sus pier
nas y  es muy difícil que pierda 
el balón. Tortosa se le fichó 
como jugador de área y  sin 
embargo es un mediapunta, y  
a m i no me gustan los media- 
puntas, además ha tenido pro
blemas estomacales, por eso 
no está jugando con asidui
dad”.

Resultados:

Alcalá 2 Leonesa 0, Pon
tevedra 3 Sporting Atlético 0, 
Móstoles 3 At. Madrileño 3, 
Orense 0 Avila 0, Leganés 2 
Endesa As Pontes 0, Patencia 
0 Getafe 0, Ponferradina 0 
Lugo 1, Langreo 1 Compos
tela 0, Real Madrid 1 Camba
dos 0 y Vetusta 6 Pegaso 0.

Tercera División Grupo 
VII: Alcorcón 1 Torrejón 0. 
Tercera División Grupo 
XVII: Alcazar 3 Azuqueca 0 
y Guadalajara 2 Villarroble- 
do 0. Primera Preferente: 
AA.W. San Blas 1 Racing 
Veracruz 1 y Costada 0 San 
Fernando 3.

LCambil

m a n i m a
VISON 
ZORRO 

ASTRACAN 
NAPA, ETC.

Talleres: C/ Gurugú, 2. C.V. a Torrelaguna.

TeL880 23 76

_________(Abierto todos los días)________

TALLERES Y EXPOSICION: 

POL. CAMARMILLA, N* 114 

ALCALA DE HENARES

CAMARA 
DE

(CONSERVACION
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BALONMANO

EL CAJAMADRID IMPUSO SU LEY EN EL 
DISPUTADO DERBY MADRILEÑO

LOGRO UNA IMPORTANTE VICTORIA ANTE EL POTENTE ATCO. DE MADRID

Campo: Pabellón Ruiz de Velasco. 2.500 espectadores.
Sábado 6 de octubre. 1830 horas. Cuarta jornada de la División de Honor.
Resultado: Qgamadrid 24 (12) Ateo. Madrid 20 (10)
Cajamadrid: Manolo, Gámez (3g), Reino (2g), Gómez (2g), Cruz (2g), Puzovic (7g, 3 de p.), 
Márquez, Herrero, Elezovic (lg), Alberto (2g), Pradas (3g) y Cihuri.
Ateo. Madrid: Svensson, Campos (lg), Marín (5g, 2 de p.), Román (2g) Cecilio (lg), Chechu 
(2g), Rubiño (lg), Claudio, Sveinsson (5g, 2 de p.), Hermida (2g) y Mayoral (lg).
Arbitros: Amigó y González Berridi. Demasiado meticulosos.
Marcador cada 5 minutos: 2-3,4-5,7-8,10-9,11-10 y 12-10. Segundo tiempo: 15-11,16-14,18- 
16,20-16,22-18 y 24-20.
Incidencias: Antes de disputarse el partido, se celebró el homenaje al ex-jugador cajista EI- 
berdín, más conocido por Chechu, que militó en el Cajamadrid durante nueve temporadas.

Un partido que atrajo a mu
cho público al recinto alcalaí- 
no, expectación no sólo por 
ver a los dos equipos en sí, si
no para contemplar a dos 
"monstruos" del balonmano en 
el banquillo como Domingo 
Bárcenas y Juan de Dios Ro
mán, como al mejor jugador 
de balonmano español de to
dos los tiempos como es Ceci
lio Alonso. Primeros minutos 
vividos con gran intensidad y

con igualdad en el marcador: 
3-3 disputados 6’ 30”. Bárce
nas suplió la baja de Luisón 
García con la inclusión de 
Carlos Cruz, en el puesto de 
pivote, realizando un gran par
tido. Las ventajas favorecían al 
/  tco. de 2 a 3 goles, hasta lle
gar a los 16 minutos con un 
empate a 8 goles. Los dos 
equipos emplearon una defen
sa 6-0. El Cajamadrid dominó 
el primer tiempo por 12-10.

Dominio alcalaíno

El Cajamadrid superó en 
todo momento al Ateo. Ma
drid en el juego y en el marca
dor con diferencias que oscila
ban entre dos y cuatro goles. 
El público se entregó total
mente a su equipo y el equipo 
al público. A falta de 8 minu
tos, el Cajamadrid ganaba de 5 
(21- 16), realizando rápidos

contragolpes que pillaban des
prevenidos a la defensa roji
blanca, y a uno de sus mejores 
hombres Claudio que sustituyó 
en el segundo tiempo a Svens
son. Al final, el Cajamadrid lo
gró una importantísima victo
ria frente al siempre temible 
Ateo. Madrid por cuatro goles 
(24-20). Destacar para termi
nar, la gran labor de Carlos 
Cruz, la lentitud del yugoslavo 
del Cajamadrid Elezovic. Y 
sobre todo el papel del público 
que asistió masivamente.

Resultados

Grupo A  Avidesa 27 Barce
lona 19, Cacaolat 32 Cajapon- 
tevedra 24, Ceset 19 Mepamsa 
17 y Canarias 15 Arrate 17. 
Grupo B Elgorriaga 18 Teka 
18, Cajamadrid 24 Ateo. Ma
drid 20, Puleva Malaga 20 Mi- 
chelín 17 y Helados Alacant 35 
Tres de Mayo 28.

BLOQUE DE 
DISEÑO, S.A.

Estudios y Proyectos 
de

Decoración Interior

•TRASDOSADOS
•  TABIQUES
•  TECHOS SUSPENDIDOS
•  PROTECCION AL FUEGO

DISTRIBUIDOR
OFICIAL

•  TRILLAJE PARA ESTANTERIAS
•  PROYECTOS TECNipOS DE 

AISLAMIENTO TERMICO Y

Estamos en:
Camino de la Esgaravita, Nave 10 

Tel.s 882 51 70 - 882 52 43 
ALCALA DE HENARES
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BALONCESTO

EL PROHACI MALLORCA MERECIO LA VICTORIA
SEGUNDA DERROTA CONSECUTIVA DE UN IRREGULAR CAJAMADRID

Campo: Pabellón Ruiz de Velasco. 1300 espectadores.
Sábado 6 se ocutbre. 2030 horas. Quinta jornada de la Primera División.
Resultado: Cajamadrid 77 (38) Prohaci Mallorca 96 (47)
Cajamadrid: Bernal (6p, 30» Coleman (25p, 2f), Criado (4p, 40, Martín (5p, 40 y González 
(llp , 40. Luna (2p, 30, Ranea (Op, 00, Paraíso (4p, 10, Del Moral (5p, 20 y Herrera (5p, 20. 
Prohaci Mallorca: Coll (llp , 20, Abrines (17p, 40, Sabater (Op, 10, San Epifanio (15p, 20, 
Palombizio (28p, 20, Andivia (8p, 20, Estany (15p, 40, Heredero (2p, 10.
Arbitros: Martínez y Rodríguez. Bien.

Un choque que a priori se 
prometía interesante, se con
virtió en un partido discreto e 
insulso. En el cuadro insular 
destacar a dos ilustres: San 
Epifanio (hermano del ilustre 
Epi) y al entrenador Antonio 
Serra. La nota predominante 
en estos primeros minutos fue 
la igualdad, 11-10 en cuatro 
minutos de juego. Ningún 
equipo se imponía al otro, los 
dos realizaban defensa indivi
dual, emparejándose Palombi
zio y Coleman, aunque Criado 
también se encargó de defen
der al americano foráneo. A 
falta de 4 minutos el Prohaci 
se despega de 6 puntos 28-34. 
El pressing cajista hace que se

coloquen a 2 puntos a falta de 
4 minutos. Tirso Lorente es 
castigado justamente con una 
falta técnica por la protesta 
continuada a los árbitros. Al fi
nal, el Prohaci consigue al final 
del primer tiempo una ventaja 
de 9 puntos: 38-47.

EL CAJAMADRID 
SIEMPRE POR DEBAJO 

DEL MARCADOR

Tirso Lorente en este se
gundo tiempo da cancha a Del 
Moral y a Luna encargado éste 
de defender a Palombizio, 
mientras sus cuatro compañe

ros defendían en zona. En los 
primeros minutos el Cajama
drid gracias a su presión reba
jan la diferencia del Prohaci, 
llegando a un 56-58 a falta de 
15 minutos para el fin del par
tido.

Sin embargo, todo fue un 
espejismo, ya que gracias a la 
labor anotadora de Palombizio 
(28 puntos), de Estany y de 
San Epifanio se despegan del 
marcador con total autoridad 
(71-86 a falta de 4 minutos). 
Los últimos minutos contem
plaban un Cajamadrid impo
tente y desilusionado y un Pro
haci que jugaba mucho más fá
cil que el cuadro local y sin 
problemas. Al final, una dife

rencia de 19 puntos lo dice to
do. Como nota negativa, ade
más de la derrota, se añade la 
conducta antideportiva del ju
gador cajista Criado, que al 
serle sustituido por su técnico, 
"expuso" su dedo índice en 
sentido despreciativo a unos 
aficionados que le increparon 
por su baja forma. Más le con
vendría amortizar en juego el 
buen dinero que ha valido que 
a hacer gestos soeces y antide
portivos al público.

Resultados

Cajamadrid 77 Prohaci Ma
llorca 96, Monte Huelva 81 
Azuqueca 69, Lliria 86 Digsa 
Loja 74, Cirsa Hospitalet 68 
Santa Coloma 79, Lagisa Gijón 
90 Gran Canarias 84, Guadala
jara 86 Tenerife 83, Loyola As- 
katuak 91 Andorra 96 y Caja- 
badajoz 93 Cartagena 79.

Luis Cambil

P IZ Z E R IA  IT A L IA N A

BAR-CAFETERIA
Abierto de 8 de la mañana a 2 de la madrugada

DESAYUNOS

MENU: 2 platos, postre y 
bebidas

800 ptas.
Comidas a la carta

VEN A DEGUSTAR 
DE NUESTRA DULCE 

REPOSTERIA
DE 4 A 7 DE LA TARDE

CONSULTE LA CARTA 
DE RIGOLETTO

•  Colección de Pizzas
•  Ensaladas Típicas
•  Postres de la casa.

a l c a

50 plazas de terraza q e NVENUTI A RIGOLETTO!
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AGENCIA INMOBILIARIA

C ebaltoM A Z U Q U E C A
C/ EL CALVARIO S/N. TEL. (911) 26 28 57

TENEMOS LO QUE USTED NECESITA
PISOS... CHALETS... GARAGES... PARCELAS... TERRENO INDUSTRIAL... NAVES... ETC.

SE LO OFRECEMOS CON LA SERIEDAD, GARANTIA Y EFICACIA DE UN GRUPO DE PROFESIONALES

EDIFICIO "AVENIDA"
53 Pisos y Comerciales. Próxima entrega.

EDIFICIO "CASTILLA"
15 FASE. 8 Pisos, Comerciales y Garages

EDIFICIO TORRELAGUNA"
8 Pisos. Comerciales y Garages

RESIDENCIAL "LAS ACACIAS"
Pisos. Comerciales. Garages y Unifamiliares

URBANIZACION "LA PALOMA"
Unifamiliares en Asfain

URBANIZACION "EL CRISTO"
Unifamiliares en Villanueva de la Torre

UNIFAMILIARES
4 Unifamiliares en el Centro de Azuqueca 

URBANIZACION "EL PARAISO". Unifamiliares en Azuqueca

NAVES. TERRENOS Y CENTRO COMERCIAL
En Polígono Industrial de Miralcampo

NAVES DE 300 A 1000 M/2, en Azuqueca 
TERRENO PARA HOTEL *** Con Proyecto

EDIFICIO "PIZARRO"

U lt im o s  

14 p is o s ,  
g a r a g e s  

y  tr a s te r o s

SUS INVERSIONES EN LA ZONA DE MAS PROYECCION DE ESPAÑA


